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Москва продолжит 
оснащать больницы 
современным 
оборудованием

В Хорошёвском 
спасли 
сбежавшего 
енота

Мобильные 
кассиры будут 
дежурить 
на «Беговой» 
и «Тимирязевской»

До конца текущего года 
на 17 станциях столич-
ной подземки начнут ра-
ботать мобильные касси-
ры. В САО такие работни-
ки появятся на станциях 
метро «Беговая» и «Тими-
рязевская». У них пасса-
жиры смогут приобрести 
билет на одну поездку, но 
только по безналичному 
расчёту.

— Штат мобильных 
кассиров увеличится до 
44 человек, — сообщил 
журналистам первый зам. 
начальника Московского 
метрополитена Роман Ла-
тыпов. — Также мы нача-
ли перемещать автоматы 
по продаже билетов с ме-
нее загруженных стан-
ций на наиболее загру-
женные. Это должно со-
кратить очередь в кассы 
на 20-25%.

Напомним, в 2017 году 
мобильные кассиры нача-
ли работать на станциях 
«Савёловская» Серпухов-
ско-Тимирязевской ли-
нии, «Чкаловская» Люб-
линско-Дмитровской ли-
нии, «Тушинская» Таган-
ско-Краснопресненской 
линии, а также на стан-
циях «Киевская» Арбат-
ско-Покровской линии 
и станции «Комсомоль-
ская» Сокольнической 
линии.

Александра ГАЛСТЯН

42

Все адреса 
открытых 
площадок 

с искусственным 
льдом

18-19

Сергей 
Безруков 
сыграл актёра, 
который 
сыграл всё
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За неделю в округе прои-
зошло 4 пожара и 9 возго-
раний. Погиб 1 человек, 
30 эвакуированы.

В районе Ховрино 
загорелась 
квартира

Вечером 15 ноября в по-
жарную охрану позвонили 
жители дома 14, корп. 1, на 
Клинской улице в районе 
Ховрино. На момент прибы-
тия огнеборцев пламя рас-
пространилось на всю пло-
щадь квартиры на 12-м эта-
же. Пожар унёс жизнь жи-
теля горящего жилища, 30 
жителей соседних квартир 
эвакуированы. Они не по-
страдали. Пожар был опе-
ративно ликвидирован. Его 
причины устанавливают 
следователи.

В Хорошёвском 
подожгли 
«Бентли»

В Магистральном пере-
улке в Хорошёвском райо-
не глубокой ночью 15 ноя-
бря горел автомобиль мар-
ки «Бентли», припаркован-
ный около дома 3, стр. 3. 
Иномарка пострадала не-
сильно: пламя было поту-
шено очевидцами с помо-
щью подручных средств. Ни-
кто не пострадал. Причина 
возгорания устанавливает-
ся, одна из версий — умыш-
ленный поджог.

«Форд» вспыхнул 
в Левобережном

Вечером 20 ноября ав-
томобиль «Форд» ехал по 
Смольной улице в Левобе-
режном районе. Внезапно 
в районе дома 63 салон ма-
шины заполнился дымом. 
Водитель остановил ино-
марку и вызвал оператив-
ные службы. До их прибы-
тия он сам смог потушить 
возгорание огнетушите-
лем. Пострадавших нет. 
Причина пожара — техни-
ческая неисправность ав-
томобиля.

Анна 
САХАРОВА

ПОЖАРЫ

НАЗНАЧЕНИЕ

Мосгосстройнадзор вы-
дал разрешение на строи-
тельство жилого комплек-
са с детским садом в Савё-
ловском районе.

Жилой комплекс на 
Старом Петровско-Разу-
мовском пр., 2а, стр. 1, бу-
дет состоять из трёх раз-
ноэтажных секций, объ-
единённых общей под-
земной частью. Со 2-го 
этажа и выше во всех баш-
нях будут расположены 

квартиры. По информа-
ции Мосгосстройнадзо-
ра, комплекс рассчитан 
на 177 квартир и более 200 
жителей.

Кроме того, в 14-этаж-
ной секции предусмо-
трены детский сад, офи-
сы. В шестиэтажной сек-
ции разместятся поме-
щения ТСЖ, аптечный 
пункт, офисы, въезд в 
подземную автостоян-
ку и выезд из неё. В тре-

тьей, восьмиэтажной сек-
ции также обустроят офи-
сы, магазин, помещение 
охраны. В двух подзем-
ных уровнях оборуду-
ют хозяйственные кла-
довые для хранения вла-
дельцами квартир своих 
вещей, также здесь раз-
местится паркинг на 139 
машино-мест и шесть мо-
томест.

Виктор 
ФЁДОРОВ

В Савёловском возведут жилой 
комплекс с детским садом

ЧТО ПОСТРОЯТ

В 
детском саду на 
Хорошёвском 
шоссе енота 
сняли с дере-
ва с помощью 

пожарной автолестницы.
Две недели назад в соц-

сетях появилась необыч-
ная для столицы новость: 
жители обнаружили само-
го настоящего енота в под-
вале одного из домов на 
улице Полины Осипенко. 
Одна из местных житель-
ниц пыталась поймать 
полосатого с помощью 
котоловки, используя 
как приманку собствен-
ного домашнего ено-
та. Но эта попытка пой-
мать зверька провалилась.

Через несколько дней 
енота заметили на терри-
тории детского сада на Хо-
рошёвском шоссе. 

В итоге поймать неуло-
вимого енота смогли со-
трудники 31-й пожарной 
части. Он сидел в 10 метрах 
от земли, обхватив лапка-

ми ствол дерева, для его 
спасения пожарные уста-
новили автолестницу.

— Вместе с товари-
щем мы поднялись в 
люльке, но добрать-
ся до животного 
было не так про-
сто: пришлось сре-
зать множество ме-
шавших веток, а в 
это время испу-
ганный енот рва-
нул выше по стволу, 
— рассказывает стар-
ший инспектор по во-
ждению пожарной тех-
ники прапорщик 31-й по-
жарной части Виктор Ба-
турин.

Спустя 20 минут пожар-
ные поймали енота, по-
садили его в переноску 
и передали сотрудникам 
детского сада №504. Как 
рассказали в дошкольном 
учреждении, енота пере-
дали в службу спасения 
животных г. Москвы.

Анна САХАРОВА

Енот сидел 
в 10 метрах 
от земли, 
обхватив 
лапками 
дерево

Енота в Хорошёвском поймали 
с помощью пожарной лестницы

Приказом генерально-
го прокурора Российской 
Федерации Юрия Чай-
ки от 23 ноября 2017 года 
№1236-к старший совет-
ник юстиции Андрей За-
харов назначен на долж-
ность тимирязевского 
меж районного прокуро-
ра г. Москвы.

Андрей Захаров родил-
ся в 1978 году в Москве. В 

2000 году после оконча-
ния Московского госу-
дарственного открыто-
го университета он начал 
трудовую деятельность в 
органах прокуратуры в 
должности следователя 
Тимирязевской межрай-
онной прокуратуры, затем 
стал старшим следовате-
лем. С 2005 года — проку-
рор, старший прокурор в 
Прокуратуре г. Москвы, а 
с 2007-го — заместитель, 
затем первый заместитель 
головинского межрайон-
ного прокурора. С сентя-
бря 2012 года по настоя-
щее время Андрей Заха-
ров занимал должность 
кузьминского межрай-
онного прокурора.

Виктор ФЁДОРОВ

Тимирязевскую межрайонную прокуратуру 
возглавил Андрей Захаров

Студенты из района Сокол доказали, 
что умеют спасать жизни

Команда технического пожарно-спасательного колледжа им. Максимчука №57, который 
расположен на Светлом проезде, заняла 1-е место в московских соревнованиях среди 
представителей общественных студенческих спасательных соединений. На разных этапах 
соревнований студенты находили «пострадавших», «травмированных», «погибших», 
оказывали первую помощь и эвакуировали в безопасное место.

СТОП-КАДР

Жилой комплекс рассчитан на 177 квартир 

Пожарным пришлось 
срезать ветки, 
мешавшие достать 
зверька
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Спасательные катера в 
столице впервые обору-
довали видеорегистрато-
рами, патрулировать они 
будут, в частности, Хим-
кинское водохранилище. 
Об этом сообщается на 
официальном сайте мэра 
столицы.

Данные видеокамер в 
режиме реального време-
ни передаются на мони-
тор дежурному поиско-
во-спасательной станции 

и в ситуационный центр. 
Это поможет специали-
стам определить мас-
штаб бедствия и вырабо-
тать алгоритм действий по 
спасению пострадавших. 
Устройства уже устано-
вили на двух зимних су-
дах на воздушной подуш-
ке «Хивус-10», а также на 
двух летних скоростных 
катерах NorthSilver Pro 695 
и «Вельбот-69».

Мила РЯБИНИНА

Химкинское водохранилище 
будут патрулировать катера 
с видеорегистраторами

Двенадцатилетняя Аме-
ли Женуа с проезда Бе-
рёзовой Рощи стала 
победительницей во-

кального конкурса среди юных 
и молодых исполнителей «Золо-
тая нота». Девочка выступила с 
песней I Love You канадской ис-
полнительницы Аврил Лавин. 
Жюри, в состав которого входил 
вокалист «Несчастного случая» 
Алексей Кортнев, единоглас-
но признало Амели победитель-
ницей.

— Песню I Love You я выбрала 
потому, что не раз слышала её по 
радио и мне она очень нравится. 
Перед выступлением сильно вол-
новалась, поэтому до сцены меня 
провожала мама, — рассказыва-
ет Амели.

Творческий путь Амели начал-
ся, когда ей было пять лет. Девоч-
ка ходила на занятия в детский 
театр «Домисолька», где педаго-
ги разглядели в ней талант вока-
листки. 

Ещё юная жительница округа 
осваивает актёрское мастерство. 
Амели уже сейчас выступает в од-
ном из спектаклей Детского му-
зыкального театра юного актёра, 
а в конце декабря у девочки пре-

мьера: она сыграет роль в поста-
новке по мотивам «Вождя крас-
нокожих» О.Генри.

— Учится Амели в 7-м классе 
школы №1409. Уроки ей иногда 
приходится делать в машине по 
дороге на репетиции, — добавля-
ет Яна, мама девочки.

Сейчас Амели готовится к про-
слушиванию на детском шоу 
«Голос».

— Мечтаю попасть в 
команду Леонида Агутина, 
который мне нравится 
как музыкант и пе-
вец, — признаётся 
Амели.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645   
info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru

Трамваи, следующие по 
маршрутам №6 и №27, с ко-
нечной остановкой на улице 
Алабяна («Метро «Сокол»), 
стали первыми в столице, 
где установлены валидато-
ры, в которых можно платить 
за проезд банковской картой.

Если платить банковской 
картой, проезд обойдётся 
в 40 рублей. Это на 15 руб-

лей меньше, чем при покуп-
ке билета у водителя. Опла-
та производится и с помо-
щью смартфона, на котором 
установлена банковская кар-
та. Кроме того, это могут быть 
электронные часы и брасле-
ты, «привязанные» к карте.

По данным ГУП «Мосгор-
транс», закуплено 2500 таких 
валидаторов, систему будут 
постепенно внедрять и на дру-
гих столичных маршрутах.

Виктор ФЁДОРОВ

В трамваях №6 и №27 
можно заплатить за проезд 
банковской картой

«Почта России» посвя-
тила конверт с оригиналь-
ной маркой 150-летию 
со дня рождения Ивана 
Жолтовского — русско-
го и советского архитек-
тора, художника, препо-
давателя Академии им. 
С.Г.Строганова.

На конверте изобра-
жены инструменты ху-
дожника и здание Мо-
сковской государствен-
ной художественно-про-
мышленной академии 
им. С.Г.Строганова, а на 
марке — портрет И.В.Жол-
товского.

Конверт поступит в про-
дажу в отделения почты.

Как архитектор Иван 
Жолтовский создал про-
екты многих знаменитых 
зданий, среди них есть и 
расположенные на тер-
ритории современного 
Северного округа. В их 
числе — дом Московско-
го скакового общества на 
Скаковой аллее, здание 
и трибуны Московско-
го ипподрома на Беговой 
улице и здание Академии 
им. С.Г.Строганова на Во-
локоламском шоссе.

Мила РЯБИНИНА

Архитектору Московского 
ипподрома посвятили 
почтовый конверт

ТРАНСПОРТ
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НАВИГАТОР

Станцию «Беломорская» 
на Замоскворецкой ли-
нии метро планируют от-
крыть в начале 2019 года, 
сообщил заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной полити-
ки и строительства Марат 
Хуснуллин.

— Станция готова более 
чем на 50%. Наша задача 
— возвести все железобе-
тонные конструкции до 
запуска станции «Ховри-
но». К этому времени не-

обходимо интегрировать 
станцию с существующим 
тоннелем, чтобы поезда 
могли проезжать мимо, — 
сказал Марат Хуснуллин.

Кроме того, по данным 
интернет-портала Строй-
комплекса Москвы, до 
конца 2017 года плани-
руется завершить следу-
ющую за ней станцию 
«Ховрино», которая ста-
нет конечной станцией 
Замоскворецкой линии.

Виктор ФЁДОРОВ

«Беломорскую» намечено 
открыть в начале 2019 года

МЕТРО

Амели из Хорошёвского 
планирует выступить 
в детском «Голосе»

Поезда будут следовать мимо строящейся «Беломорской» к «Ховрино»

Амели 
мечтает 
попасть 
в команду 
Леонида 
Агутина

Один из выходов запад-
ного вестибюля станции 
«Полежаевская» «фиоле-
товой» линии метро за-
крыт на ремонт с 24 ноя-
бря. Выход ведёт к нечёт-
ной стороне Хорошёвско-
го шоссе. Выход к улице 
Куусинена и на чётную 
сторону Хорошёвского 
шоссе будет открыт. Об 

этом сообщает сайт мэра 
Москвы.

Окончание ремонта на-
мечено на февраль 2018 
года. Сейчас на рекон-
струкцию также закрыт 
восточный вестибюль 
станции метро «Полежа-
евская».

Виктор 
ФЁДОРОВ

Выход из метро «Полежаевская» 
закрыт на ремонт

Центр 
лучевой диагностики 
для животных 
открылся 
в Головинском

Центр лучевой диагности-
ки и биотерапии открылся на 
станции по борьбе с болезня-
ми животных САО, располо-
женной во 2-м Лихачёвском 
переулке. Об этом сообщает 
официальный портал мэра и 
Правительства Москвы.

Специалисты центра рабо-
тают по таким направлениям, 
как рентгенография, ультра-
звуковое исследование (УЗИ), 
диаг ностика патологий сердца.

Амели 
не только 

певица, 
но и актриса

Если платить банковской картой, поездка обойдётся 
в 40 рублей
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Мэр Мо-
сквы 
Сергей 
Собянин 
вручил 

первые свидетельства 
о присвоении статуса 
«Московский врач» ме-
дицинским работникам 
столицы. Из нескольких 
сотен человек испытание 
смогли пройти 46 специ-
алистов.

Высокие 
требования

— Это не говорит о том, 
что все, кто не сдал, не со-
ответствуют своей про-
фессии. Дело в том, что 
мы действительно зало-
жили очень высокие тре-
бования и очень высокую 
планку звания «Москов-
ский врач», — пояснил мэр.

Чтобы получить пре-
стижный статус, нужно 
было пройти клиниче-
ский экзамен по специ-
альности и собрать порт-
фолио профессиональных 
достижений. К испытани-
ям допускали врачей со 
стажем работы более пяти 
лет и наличием сертифи-
ката или свидетельства 
об аккредитации специ-
алиста.

Экзамены 
были сложные

В списке награждённых 
есть и два врача из Север-
ного округа. Это врач об-
щей практики городской 
поликлиники №6 Лари-
са Марченко и анестези-
олог-реаниматолог го-
родской к линической 
больницы им. Вересаева 
Сергей Белышев.

Медицинский стаж Ла-
рисы Марченко — 53 года, 
43 из них Лариса Влади-
мировна работает тера-
певтом. Врач говорит, что 
экзамены были сложные, 
особенно теоретическая 
часть. 

— Нагрудный знак, ко-
торый также был вручён, 
я ещё не успела надеть, по-
скольку нахожусь в отпу-
ске, но, конечно, обладать 
подобной наградой очень 
приятно, — говорит Лари-
са Владимировна.

Сергей Белышев за-
служил особую оценку 
специалистов Департа-
мента здравоохранения. 
Он проявил творческое 
мышление в нестандарт-
ных ситуациях и особенно 
хорошо справился с прак-
тическими заданиями.

Экзамен для анестезио-
логов-реаниматологов про-
ходил на базе Российского 
медицинского универси-
тета им. Пирогова. Он со-
стоял из трёх частей: ком-
пьютерное тестирование, 
демонстрация практиче-
ских навыков в симуляци-

онном центре и собеседо-
вание с ведущими врачами, 
преподавателями меди-
цинских вузов и предста-
вителями сообщества па-
циентов. В ходе тестирова-
ния нужно было ответить 
не менее чем на 80% теоре-
тических вопросов. Сергей 
Юрьевич уже 18 лет работа-
ет в отделении реанимации 
для лечения больных кар-
диохирургического профи-
ля, поэтому все испытания 
выдержал без запинки.

— Я решил принять уча-
стие в соревновании, что-
бы проверить себя. Мне 
понравилась сама идея 
присваивать статус, а при-
бавка к зарплате это про-
сто приятный бонус, — го-
ворит Сергей Белышев. 

Дело в том, что всем об-
ладателям статуса «Мо-
сковский врач» город бу-
дет дополнительно вы-
плачивать 15 тыс. рублей 
в месяц. Свидетельство 
действует пять лет, даль-
ше нужно будет снова под-
твердить свои профессио-
нальные навыки.

Испытания для москов-
ских врачей будут продол-
жаться, сейчас на получе-
ние статуса претендуют 
ещё 3 тысячи человек.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Бонус к статусу

На получение 
статуса 
претендуют 
ещё 
3 тысячи 
медиков

Врачи из Северного округа получили знаки 
и свидетельства «Московского врача»

m
os

.ru

За чисткой кровель от снега будут следить видеокамеры 

В информационном 
центре Правительства Мо-
сквы Дмитрий Семенов, на-
чальник Объединения ад-
министративно-техниче-
ских инспекций столи-
цы, рассказал о том, как 
будут чистить кровли в 

столице грядущей зимой. 
— В соответствии с тре-

бованиями, существую-
щими в городе Москве, 
собственники нежилых 
помещений должны не-
замедлительно организо-
вывать работы по очист-
ке скатных кровель, — со-
общил Дмитрий Семенов. 
— Правилами определены 

сроки. Кровли, выходя-
щие на пешеходные зоны, 
должны быть очищены в 
течение двух дней, кров-
ли, выходящие на дворо-
вые территории, должны 
быть очищены от снега в 
течение трёх дней. Мы го-
ворим о снежном покрове 
высотой более 5 сантиме-
тров. Если говорить о со-

сульках, то здесь от высо-
ты снежного покрова на 
кровле ничего не зависит. 
По мере образования со-
сулек, которые представ-
ляют наибольшую опас-
ность, их должны удалять 
собственники. 

В тех случаях, когда соб-
ственники не выполняют 
своих обязанностей по 

очистке кровель, крышу 
чистит ГБУ «Жилищник» 
района, а собственник 
компенсирует затраты.

По словам Дмитрия Се-
менова, для контроля за 
скатными кровлями ин-
спекторами объединения 
будет активно использо-
ваться городская система 
видеонаблюдения. С по-

мощью заранее установ-
ленного расписания ка-
мер операторы будут кон-
тролировать кровли около 
600 зданий в центральной 
части города. Те объекты, 
которые не попадают в 
поле зрения камер видео-
наблюдения, будут обсле-
довать с выходом на место.

Ирина ЛАПОВОК

ЖКХ

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин посетил городскую 
к линическую больни-
цу №29 им. Н.Э.Баумана, 
где осмотрел центр пато-
логии верхней конечно-
сти. В ходе посещения ме-
дицинского учреждения 
Сергей Собянин вручил 
благодарственные письма 
врачам, которые провели 
уникальную операцию по 
восстановлению пациенту 
функций рук после ДТП.

— Я хотел поблагода-
рить вас за уникальную 
операцию. Сейчас общал-
ся с пациентом Александ-
ром, который получил 
очень серьёзные травмы, 
и если бы не ваши умения 
и те технологии, которые 
теперь есть в московском 
здравоохранении, ему 
бы, скорее всего, при-
шлось стать инвалидом 
либо попытаться полу-
чить высокотехнологич-
ную помощь за рубежом, 
что в общем-то не каждо-
му посильно, — отметил 
мэр.

Врачи сообщили мэру, 
что у пациента была трав-
ма лучезапястного суста-
ва и операция прошла 
успешно.

— Я так понимаю, что 
у вас сегодня есть обору-
дование, которое соот-
ветствует всем мировым 
стандартам и которого, на-
сколько я знаю, в России, 
кроме как в вашей клини-
ки, нет, — уточнил мэр.

Сергей Собянин пообе-
щал, что город будет про-
должать оснащение боль-
ниц современным обо-
рудованием, отметив, в 
частности, что развитие 
травматологии является 
приоритетным направле-
нием развития столично-
го здравоохранения.

— Мы постараемся 
очень серьёзно инвести-
ровать в эти направления: 
сердечно-сосудистое, он-
кологическое, травмато-
логическое. Те вещи, ко-
торые наиболее востребо-
ваны, — важны, поэтому 
мы стараемся, чтобы наши 
клиники были оснащены 
всем необходимым обо-
рудованием, — отметил 
Сергей Собянин.

В Северном округе так-
же продолжается оснаще-
ние больниц и поликли-
ник по последнему слову 
техники. Так, уже в начале 
следующего года начнёт-
ся строительство ново-
го корпуса на территории 
ГКБ им. В.В.Вересаева на 
Лобненской улице. В зда-
нии будет размещено ста-
ционарное отделение ско-
рой помощи. Как сообщи-
ли в ГКБ, корпус оснастят 
оборудованием эксперт-
ного класса, что позво-
лит проводить точную ди-
агностику в сжатые сроки 
и свое временно оказывать 
высокотехнологичную ме-
дицинскую помощь.

Виктор ФЁДОРОВ

Власти столицы 
продолжат оснащать 
больницы современным 
оборудованием

Знак на груди
Статус «Московский врач» 

был утверждён правитель-
ством столицы в апреле это-
го года, он присваивается по 
15 наиболее востребованным 
специальностям, в их числе 
«терапия», «хирургия», «пе-
диатрия», «психиатрия» и 
другие.

Для обладателей статуса 
изготовлены специальные 
нагрудные знаки. На крас-
ном фоне в золотой окантов-
ке изображена змея, обвива-
ющая чашу.

ДЕТАЛИ

ТЕХНОЛОГИИ

Из нескольких сотен человек испытание смогли пройти 46 специалистов

Сергей Белышев 
все экзамены сдал 
на отлично

В московских больницах есть оборудование, 
которое соответствует мировым стандартам

m
os

.ru
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Очередная 
встреча пре-
фекта САО 
Владисла-
ва Базанчука 

с жителями округа про-
шла в учебном центре 
«Гермес» в Дмитровском 
районе. Впервые он-
лайн-трансляция встре-
чи велась по двум интер-
нет-каналам: в соц сетях 
«Фейсбук» и «Инста-
грам». Вместе с префек-
том на вопросы жителей 
из зала и по Интернету 
отвечала депутат Госду-
мы Ирина Белых.

Тему встречи 
выберут жители

Перед началом Влади-
слав Базанчук рассказал 
о новых подходах к обще-
нию властей с жителями.

— Мы впервые прово-
дим встречу в таком фор-
мате. Сегодня наша ауди-
тория не 200-300 человек, 
а гораздо больше, учиты-
вая, что в округе более 
миллиона жителей. По-
этому прошу участников 
давать свои замечания и 
предложения, в том чис-
ле и тех, кто смотрит нас 
по видеоканалам, — ска-
зал префект.

В итоге общая  аудито-
рия встречи превысила 
тысячу человек.

Участникам встречи 
раздали анкеты.

— Мы хотим не на-
значать тему следующей 
встречи с населением, а 
чтобы её выбрали жители, 
и встречу в декабре прове-
сти на ту тему, которая вас 
интересует, — подчеркнул 
префект.

Субботние 
маршруты

Кроме того, уже в бли-
жайшее время по суббо-
там начнутся обходы рай-
онов главами управ.

По словам Владислава 
Базанчука, информация 
о маршрутах обходов будет 
заранее размещена на сай-
тах управ и их аккаунтах в 
соцсетях, а также на лич-
ных страницах глав управ 

в соцсетях, поэтому жите-
ли, желающие пообщать-
ся, смогут подойти и за-
дать свои вопросы.

Катки 
и лыжные трассы

Многие вопросы участ-
ников встречи касались 
основной темы — орга-

низации спортивно-до-
суговой работы с жите-
лями зимой.

В частности, жите-
ли спрашивали, будет 
ли работать лыжная база 
на Большой Академиче-
ской улице, около дома 
24, корп. 3. База будет ра-
ботать, сообщил префект.

Из «Инстаграма» по-
ступил вопрос: сохранит-
ся ли лыжня после благо-
устройства парка «Берё-
зовая роща»? По словам 
префекта, лыжня сохра-
нится.

— Мало того, теперь её 
подсветили. И в целом 
парк стал другим по ка-
честву, уровню и количе-
ству посещений, — сказал 
Владислав Базанчук.

Тренажёры 
и футбол

Жители спрашивали, 
почему убрали площад-
ку тренажёров со стади-
она «Молния», и просили 
вернуть их.

Тренажёры демонтиро-
вали в связи со строитель-
ством беговой дорожки с 
искусственным льдом на 
территории спортивной 
школы №70. После завер-
шения работ для них подбе-
рут место и установят вновь.

Как подчеркнул пре-
фект САО Владислав Ба-
занчук, недавно принято 
решение о передаче фут-
больных полей в парке 
Дружбы Управлению физ-
культуры и спорта САО.

— Напомню, что года 
два назад у жителей были 
опасения, что их пере-
дадут коммерсантам, — 
сказал префект. — Одна-
ко префектура добилась 
того, что детишки из рай-

онов округа будут бес-
платно тренироваться и 
играть в футбол на полях 
в парке Дружбы.

Благоустройство 
парков обсудят 
на «АГ»

Ж и т е л и Д м и т р ов -
ского района вырази-
ли желание у частво-
вать в создании проекта 
благоустройства парка 
«Ветеран», который пла-
нируется привести в по-
рядок в 2018 году.

Владислав Базанчук 
подчеркнул, что такая 
возможность у жите-
лей будет. Сначала план 
благоустройства пред-
ставят местным депута-
там, которые встретятся 
с жителями и затем вне-
сут предложения по про-
екту, после этого обсуж-
дение продолжится в си-
стеме электронных ре-
ферендумов «Активный 
гражданин». Там про-
ект будет обсуждаться в 
деталях, вплоть до того, 
какой игровой комплекс 
установят, какого цвета 
будет лавочка и т.д.

Анна 
ФОМИНА

Префект онлайн
Владислав Базанчук и Ирина Белых ответили на вопросы жителей 
вживую и в прямом эфире

По субботам 
будут 
проходить 
обходы 
районов 
главами управ Рояль… в переходе

На встрече прозвучало неожиданное предложение от 
жителя района Аэропорт по организации зимнего досу-
га. По аналогии с общедоступными роялями в Измай-
ловском парке или с пианино во дворе в Войковском 
районе он предложил поставить общедоступный рояль 
в подземном пешеходном переходе возле Алабяно-Бал-
тийского тоннеля, чтобы желающие смогли играть, а про-
хожие слушать хорошую музыку. Ирина Белых сказала, 
что обсудит с жителем возможность реализации идеи 
«народного» рояля.

КСТАТИ

Вместе с префектом Владиславом Базанчуком на вопросы из зала и по Интернету отвечала депутат Госдумы Ирина Белых
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Бескудниковский — 
один из районов Се-
верного округа, в 
котором идёт мас-
штабное транспорт-

ное и жилищное строитель-
ство. О перспективах развития 
района в 2018 году рассказала 
глава управы Татьяна Милей-
шева.

Новостройки готовы
— Татьяна Юрьевна, каковы 

перспективы Бескудниковского 

района в рамках программы рено-

вации? Неоднократно сообщалось, 

что здесь уже построено новое 

жильё, которое планируется пре-

доставлять первым переселенцам.

— В программу реновации во-
шли 37 старых домов, более 90% 
жителей которых проголосова-
ли за. И у нас построены восемь 
многоэтажных домов в микро-
районе 5. Все новостройки возве-
дены за счёт городского бюджета.

Сейчас в домах идёт ремонт по 
новым, улучшенным стандар-
там качества отделки. Постав-
лена задача к 15 декабря завер-
шить работы.

Думаю, что в округе, а может, 
и в Москве мы будем одними 
из первых, потому что в других 
районах таких условий для на-
чала программы реновации нет.
— В Бескудниковском не хватает 

объектов социальной сферы, в том 

числе поликлиник и физкультур-

но-оздоровительных комплексов. 

Есть ли планы их строительства?

— Сейчас строится здание шко-
лы — 6-й микрорайон, корпус 16, 
его сдача планируется в 2018 году. 
Возводятся также пристройки к 
детской поликлинике в Рогачёв-
ском переулке, 3а, и к взрослой на 
Бескудниковском бульваре, 5а. Обе 
должны быть сданы в 2018 году.

Что касается ФОКов, то их стро-
ительство будет планироваться на 
месте снесённых домов по про-
грамме реновации.

Метро и ТПУ
— В районе идёт масштабное 

транспортное строительство. 

Когда метро дойдёт до улицы 

800-летия Москвы?

— Сейчас строятся две станции 
метро — «Верхние Лихоборы» и 
«Селигерская». Первая вместе с 
депо больше относится к району 
Западное Дегунино, но один вы-
ход будет на территории Бескудни-

ковского района. А «Селигерская» 
— это уже наша станция, которая 
некоторое время будет конечной 
на Люблинско-Дмитровской ли-
нии. В дальнейшем город плани-
рует продолжить линию метро до 
станции «Лианозово». Её начали 
проектировать.
— На какой стадии 

находится проект 

строительства ТПУ 

«Селигерская»? И 

есть ли информа-

ция по эстакаде 

прямого хода?

— В 2016 году 
прошли пуб-
личные слуша-
ния, на которых 

были представлены предпроект-
ные разработки. Предполагается, 
что ТПУ «Селигерская» объеди-
нит автостанцию, общественный 
транспорт, торговые объекты.

Тогда же рассматривали и эста-
каду прямого хода, которая должна 

пройти над ныне существу-
ющей проезжей частью 

Дмитровского шоссе. 
Речь шла о двухуров-
невом пространстве: 
внизу — ТПУ, сверху 
— дорога, по кото-
рой автотранспорт, 
минуя пересадоч-
ный узел, сможет 
беспрепятственно 
продолжить движе-

ние в центр Москвы. Эстакаду одо-
брили с учётом высказанных жи-
телями предложений. В том числе 
и о шумозащитных мероприятиях.

На сегодня окончательный про-
ект ТПУ пока не принят. По эста-
каде прямого хода информации нет.

Люди года
— Скоро Новый год. Есть ли 

в районе какие-то свои, особенные 

традиции его празднования?

— Третий год у нас в районе в де-
кабре будет проходить социально 
значимое мероприятие «Достоя-
ние Бескудниково». Его ещё мож-
но назвать «Люди года». Управа 
будет награждать лучших людей, 

внёсших большой вклад в разви-
тие района. В своё время звание 
«Достояние Бескудниково» по-
лучали чемпионка мира по пара-
лимпийскому плаванию Алек-
сандра Агафонова, серебряный 
призёр Паралимпийских игр по 
кёрлингу Александр Шевченко, 
бывший глава управы Бескудни-
ковского района, а ныне его почёт-
ный житель Владимир Назаров.
— Есть ли планы развития района 

на следующий год?

— Планируется благоустроить 
17 дворов, капитально отремон-
тировать 12 домов, привести в по-
рядок 93 подъезда, реконструиро-
вать 50 контейнерных площадок.

У нас наконец-то дошли руки до 
благоустройства домов 2007-2008 
годов постройки. Их жители жа-
луются, что строители оставля-
ют после себя не такое наполне-
ние детских площадок, какого бы 
хотелось. В 2018 году планируем 

реконструировать дворовые пло-
щадки на нечётной стороне Бес-
кудниковского бульвара, в част-
ности у домов 17, корпус 1, и 19. 
Этот объект можно назвать зна-
ковым. Дело в том, что мы обе-
щали жителям его реконструк-
цию с 2015 года. Но в связи с затя-
нувшимися работами при строи-
тельстве пристройки к городской 
поликлинике №146 благоустрой-
ство площадки пришлось перене-
сти на 2018 год. На площадках бу-
дет сделано резиновое покрытие, 
установлены новые, современные 
игровые формы и комплексы. 

По современным 
стандартам
— Когда откроется станция метро 

«Селигерская» и как обустроят 

прилегающие территории?

— Станцию планируют от-
крыть в марте 2018 года. Запла-
нирована грандиозная работа 
по благоустройству парка име-
ни Святослава Фёдорова у быв-
шего кинотеатра «Ереван», рас-
положенного рядом с метро. В 
настоящее время Департамент 
капитального ремонта Москвы 
разрабатывает проектно-смет-
ную документацию.

Планируется реконструиро-
вать парк по современным стан-
дартам, сделать дорожно-тропи-
ночную сеть, сцену для проведе-
ния районных мероприятий, ре-
конструировать лыжную трассу.

Управа вместе с депутатами да-
вала предложения по благоустрой-
ству парка и его внутреннему на-
полнению. Это касается детских и 
спортивных площадок, площадок 
для скейтборда и воркаута. Наруж-
ное освещение парка будет замене-
но полностью. Ждём окончатель-
ный проект. Надеемся, что предло-
жения управы будут учтены.

Беседовала Анна ФОМИНА

«Селигерскую» 
откроют в марте
После открытия станции начнётся благоустройство парка 
имени Святослава Фёдорова

В других районах таких 
условий для начала 
программы реновации нет

Управа Бескудниковского района в соцсетях
 аккаунт управы Бескудниковского района в «Инстаграме»: 

    @upravabeskudnikovo
 аккаунт главы управы района в «Фейсбуке»: www.facebook.
com/TatianaMileisheva

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ

 Дмитровский район
На публичные слушания 

представляются:
1. Проект внесения измене-

ний в Правила землепользова-
ния и застройки города Москвы 
в отношении территории объек-
та природного комплекса №211 
САО «Сквер по ул. Ижорской, 
вл. 19, промзона «Коровино».

2. Проект планировки терри-
тории объекта природного ком-
плекса №211 Северного адми-
нистративного округа города 

Москвы «Сквер по ул. Ижорской, 
вл. 19, промзона «Коровино» по 
адресу: Ижорская ул., вл. 17-19.

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний  представлены на экспози-
циях по адресу: Клязьминская 
ул., 11, корп. 3, 1-й этаж, холл.

Экспозиции открыты с 4 де-

кабря по 12 декабря 2017 года 
(включительно).

Часы работы экспозиций: с 
понедельника по четверг с 10.00 
до 17.00, в пятницу с 10.00 до 
15.45 (кроме выходных дней 9 
и 10 декабря 2017 года). На вы-
ставке проводятся консультации 

по темам публичных слушаний.
Собрание участников публич-

ных слушаний по проекту внесе-
ния изменений в Правила земле-
пользования и застройки города 
Москвы в отношении территории 
объекта природного комплекса 
№211 САО «Сквер по ул. Ижор-
ской, вл. 19, промзона «Корови-
но» состоится 14 декабря 2017 
года в 19.00 по адресу: Карель-
ский бул., 5, в помещении Совета 
ветеранов Дмитровского района.

Собрание участников публич-
ных слушаний по проекту пла-
нировки территории объекта 
природного комплекса №211 

САО «Сквер по ул. Ижорской, 
вл. 19, промзона «Коровино» по 
адресу: Ижорская ул., вл. 17-19, 
состоится 14 декабря 2017 года 
в 19.30 по адресу: Карельский 
бул., 5, в помещении Совета ве-
теранов Дмитровского района.

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы Дми-
тровского района (499) 906-

6094; Окружной комиссии в 
Северном административном 
округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в САО: 127422, г. Мо-

сква, Тимирязевская ул., 27.
Электронные адреса: упра-

вы Дмитровского района 

sao- dmitr @mos.ru; Окруж-
ной комиссии в САО okgzz@

yandex.ru.

О проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО

В период проведения публич-
ных слушаний участники пуб-
личных слушаний имеют право 
представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемым 
проектам посредством:
• записи предложений и за-

мечаний в период работы 
экспозиции;

• выступления на собрании 
участников публичных слу-
шаний;

• внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации уча-

ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

• подачи в ходе собрания 
участников публичных слу-
шаний письменных пред-
ложений, замечаний пред-
ставителю Окружной ко-
миссии;

• направления в течение не-
дели со дня проведения со-
брания участников публич-
ных слушаний письменных 
предложений, замечаний в 
Окружную комиссию.
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Недавно мно-
гие полу-
чили че-
рез соцсе-
ти сообще-

ния о том, что дорожные 
штрафы за различные 
нарушения якобы силь-
но возросли с 20 ноября. 
Те, кто следит за измене-
ниями в законодатель-
стве, сразу увидели не-
стыковки и поняли, что 
это утка. Попробуем ра-
зобраться, есть ли хоть 
какие-то основания для 
таких слухов.

До 2500 рублей
за «пешеходку»

Штрафы и другие нака-
зания за нарушения ПДД 
перечислены в основном в 
12-й главе Кодекса об ад-
министративных право-
нарушениях (КоАП) РФ. 
Последнее изменение, ко-
торому недавно подверг-
ся этот документ, вступи-
ло в силу 10 ноября. Оно 
коснулось статьи 12.18. 
Раньше для водителей, 
не пропустивших пеше-
хода на нерегулируемой 
«зебре», эта статья пре-
дусматривала штраф в 
размере 1500 рублей. Те-
перь сумма составляет от 
1500 до 2500 рублей. В тех 
случаях, когда, соглас-
но статье Кодекса, сумма 

штрафа может варьиро-
ваться, инспекторы обыч-
но принимают во внима-
ние, совершается ли нару-
шение впервые и являет-
ся ли водитель злостным 
нарушителем. То есть если 
вас уже штрафовали за то, 
что вы не пропустили пе-
шехода, или вы просто на-
рушаете ПДД достаточно 
часто (скажем, несколько 

раз в год), велика вероят-
ность, что в следующий 
раз, когда вы не уступите 
человеку на «зебре», вам 
выпишут штраф уже не 
1500, а 2500 рублей.

Остальные штрафы в но-
ябре не изменились. На-
пример, за превышение 
скорости на 20-40 км/ч 
штраф по-прежнему со-
ставляет 500 рублей, на 40-

60 км/ч — 1000-1500 руб-
лей, за выезд за стоп-ли-
нию — 800 рублей, а за про-
езд на красный свет (если 
только он совершается не 
повторно) — 1000 рублей. 
Так что суммы, указанные 
в скандальном спам-сооб-
щении, не имеют отноше-
ния к реальности (не будем 
их называть, чтобы не за-
путать читателей).

Внимательнее 
на кругах!

Если наказания для 
водителей прописаны в 
КоАП, то сами требова-
ния, за нарушения кото-
рых приходится распла-
чиваться, перечислены 
в ПДД. В этот документ 
изменения тоже вносят-

ся регулярно. Последнее 
вступило в силу в начале 
ноября. Оно касается по-
рядка проезда перекрёст-
ков с круговым движени-
ем. Теперь если перед та-
ким перекрёстком уста-
новлен знак «Круговое 
движение», а других зна-
ков нет, то при въезде на 
круг вы должны уступить 
тем, кто уже по нему едет.

Чт о измен и т ся на 
практике? Для москов-
ских водителей — почти 
ничего. В городе боль-
шинство крупных кру-
гов — рег улируемые, 
например в САО — пе-
рекрёсток Фестива ль-
ной и Онежской улиц. 
Тут очерёдность проезда 
по-прежнему определя-
ют светофоры. Ещё один 
вариант, на который но-
вовведение не распро-
страняется: круги нере-
гулируемые, но оборудо-
ванные знаками приори-
тета («Главная дорога», 
«Направление главной 
дороги» и т.п.). 

А вот где стоит пом-
нить о нововведении, 
так это за городом: там 
нерегулируемые круги 
встречаются чаще. Даже 
если вы уверены, что у 
вас преимущество, не 
спешите им воспользо-
ваться и будьте особен-
но бдительны: возмож-
но, не все ещё разобра-
лись, что к чему.

Василий ИВАНОВ

Суммы 
штрафов 
в спам-
сообщении — 
утка

«Зебра» в ноябре
Слухи о новых штрафах сильно преувеличены

32
56
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 Окна нашего дома 
выходят на боль-
шое количество 

дорог, в том числе на же-
лезную дорогу. Весной по-
чему-то убрали экран, за-
щищающий дома от шума. 
Сначала мы думали, 
что экран просто поменяют, 
но нового до сих пор нет. 
Помогите разобраться, за-
чем сняли защитный экран 
и когда поставят новый?

Урия Нихтаховна, 
Зеленоградская ул., 31, корп. 1

На вопрос ответили в 
службе корпоративных 
коммуникаций Октябрь-
ской железной дороги — 
филиала ОАО «РЖД».

Защита, 
но не от шума

По данным компании, в 
настоящее время на участ-
ке Москва-пассажирская 
— Крюково подрядной ор-
ганизацией ведутся рабо-
ты по замене ограждения 
из профильного листа на 
рамно-сетчатое.

Данное ограждение не 
является шумозащитным 
сооружением и предназна-
чено для предотвращения 
выхода посторонних лиц на 
железнодорожные пути. Ра-

нее установленное ограж-
дение из профильного ли-
ста является технически 
и морально устаревшим. 
Использование сетчатого 
ограждения существенно 
снижает материальные за-
траты на текущее содержа-
ние в части ремонта и по-
краски, необходимых при 
систематических вандаль-
ных действиях граждан.

Экраны вдоль 
дороги

Однако это не означает, 
что жители микрорайона, 

расположенного возле 
крупного транспортного 
узла, вовсе не защищены 
от негативных факторов.

По информации ООО 
«Ин женерн ы й цен т р 
«Мосты и тоннели», ге-
нерального проектиров-
щика недавно построен-
ного участка Северной 
рокады, при строитель-
стве дороги были преду-

смотрены проектом и 
установлены защитные 
экраны высотой 2 метра 
и длиной 1536 метров. В 
16 жилых домах заменены 
окна на шумозащитные, 
в существующие оконные 
блоки установлены меха-
нические оконные прове-
триватели.

Маргарита 
ИВАНОВА

У железной дороги ставят 
рамно-сетчатое ограждение

Зачем сняли 
защитный экран? В моём доме вто-

рой год идёт кап-
ремонт, нам заме-

нили батареи, но они до сих 
пор не греют. Жители боят-
ся, что снова будут замер-
зать зимой. Когда нам на-
ладят отопление?

Василий Павлович, 
2-я Песчаная ул., 2, корп. 1

На вопрос читателя от-
ветил начальник отдела 
ЖКХ управы района Со-
кол Антон Мещеряков:

— Действительно, в этом 
доме были проблемы с 
отоплением, но сейчас они 
отрегулированы совмест-
ными усилиями ГБУ «Жи-
лищник района Сокол» и 
ГБУ ЕИРЦ, на балансе ко-
торого находятся счётчи-
ки на тепло.

Связаны проблемы с 
тем, что при капремонте 
были изменены параме-
тры системы отопления. 
Была одноконтурная си-
стема, а стала трёхкон-
турная. В результате ди-
аметр старого счётчика 
на тепло не соответство-
вал диаметру новых труб. 
В настоящее время най-
дено временное решение: 
подрядчик, который про-
водит капремонт, устано-
вил вместо счётчика часть 
трубы. А ГБУ ЕИРЦ сня-
ло старый счётчик и после 
разработки проекта уста-
новит новый, соответству-
ющий диаметру труб. Ра-
боты по замене счётчика 
будут завершены до кон-
ца 2017 года.

Маргарита ИВАНОВА

Есть вопросы?
Пишите, звоните, предлагайте 
темы для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

Почему перед на-
шим домом проло-
жили байпас? Ис-

портили такую красоту! Под-
скажите, когда его уберут?

Нина Михайловна, 
Дмитровское ш., 45, корп. 2

В пресс-службе ПАО 
«МОЭК» сообщили, что 
байпас по указанному адре-
су — это временная мера. Его 
проложили в связи с рекон-

струкцией стадиона «Ди-
намо» и со строительством 
других объектов, которые 
необходимо подключить к 
системе теплоснабжения. 

Завершить работы и 
убрать байпас планируется 
в октябре 2018 года. По их 
окончании МОЭК прове-
дёт работы по восстановле-
нию благоустройства этой 
территории.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Для чего проложили байпас на Дмитровском шоссе?

Тепла в доме не было 
из-за разницы в диаметрах 
трубы и счётчика

На Зеленоградской сетчатое ограждение уже установлено

Для решения проблемы специалисты временно сняли 
общедомовый счётчик

Байпас на Дмитровке проложили в связи с реконструкцией 
стадиона «Динамо» и других объектов
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 Когда завершится 
реконструкция 
исторической 

трамвайной остановки 
«Красностуденческий про-
езд» у парка «Дубки»? 
И что там потом будет?

Виктор Петрович, ул. Дубки

Воссоздать 
утраченное

Как сообщила глава му-
ниципального округа Ти-
мирязевский Алла Жуко-
ва, буквально на днях де-
путаты, исполняющий 
обязанности главы упра-
вы района и активные жи-
тели встречались с инди-
видуальным предприни-
мателем, выигравшим в 
ноябре 2016 года конкурс 
на аренду и реставрацию 
исторического павильона, 
чтобы задать ему вопросы 
о будущем строения.

— Представители инди-
видуального предприни-
мателя разработали про-
ект «Реставрация и при-
способление трамвайного 
павильона для современ-
ного использования». 

Проект прошёл истори-
ко-культурную эксперти-
зу и был одобрен Мосгор-
наследием. Сегодня ве-
дутся работы согласно 
этому проекту. Предпри-
ниматель обязан восста-
новить первозданный вид 
остановки: демонтировать 
поздние элементы, расчи-
стить и отреставрировать 
по дошедшим до нас до-
кументам сохранивши-
еся, воссоздать утрачен-
ные, — рассказала Алла 
Жукова.

По историческим 
чертежам

Сейчас ведётся демон-
таж поздних, в основном 
деревянных, элементов, 
искажающих историче-
ский облик остановки.

Идёт расчистка и ком-
поновка по историче-
ским образцам сохранив-
шихся чугунных элемен-
тов. Большую капитель 
демонтировали и отлива-
ют по её образцу три утра-
ченные. На месте, без де-

монтажа, будет проведена 
реставрация чугунных ко-
лонн, а также деревянных 

заполнений по историче-
ским чертежам. В планах 
— замена кровли, пола, 
удаление многослойного 
старого асфальтового по-
крытия. За ходом рестав-
рационных работ ведётся 
авторский надзор.

Рубль 
за квадратный 
метр

Объект сдан в арен-
ду на 49 лет по програм-
ме «Рубль за квадратный 
метр». По её условиям 
предприниматель дол-
жен в течение пяти лет 
отреставрировать объект 
и после этого перейти на 
льготную ставку аренды. 

В помещениях останов-
ки коммерсанты плани-
руют открыть торговую 
точку, сейчас занимают-
ся изучением потреби-
тельского спроса. После 
этого определят специа-
лизацию. Завершить ра-
боты по реставрации и ре-
монту планируют в начале 
2018 года.

Напомним, что пави-
льон трамвайной оста-
новки внесён приказом 
Мосгорнаследия от 18 
июля 2017 года в реестр 
памятников истории и 
культуры в качестве объ-
екта культурного насле-
дия регионального зна-
чения.

Маргарита ИВАНОВА

Вторая жизнь павильона
Трамвайной остановке на Красностуденческом проезде вернут первозданный вид

Сейчас 
ведётся 
демонтаж 
поздних, 
в основном 
деревянных, 
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Необычного 
мошенника 
задержали 
сотрудники 
уголовного 

розыска УВД по САО. Его 
обвиняют в присвоении 
более 27 млн рублей. На 
протяжении полутора лет 
его жертвами станови-
лись друзья и знакомые.

Верили 
до последнего

В полицию обратился 
житель Головинского рай-
она. Он сообщил, что в на-
чале года приятель взял у 
него деньги — 1 млн 700 
тыс. рублей — и пообе-
щал достать по снижен-
ным ценам два автомоби-
ля — БМВ и «Мерседес», но 
потом перестал выходить 
на связь. Заявление было 
принято, и расследование 
началось. Достаточно бы-
стро выяснилось, что по-
страдавших много, при-
чём все они до последнего 
момента отказывались ве-
рить в то, что их обманули.

— Меня с ним познако-
мил общий друг. Целый 
год периодически обща-
лись, — рассказала в поли-
ции жительница Савёлов-
ского района. — Однажды 
я рассказала приятелю о 
том, что мы с мужем меч-
таем купить квартиру в 

Москве, но пока не полу-
чается, и он пообещал по-
мочь. Я передала 3 милли-
она в качестве аванса.

Ещё один мужчина взял 
в банке кредит — несколь-
ко миллионов руб лей — 
ради покупки машины 
своей мечты и передал 

тому же приятелю. Неко-
торые из пострадавших 
даже закладывали квар-
тиры. Самым крупным 
авансом стали 9 млн руб-
лей. И лишь один из по-
страдавших пошёл в поли-
цию. Через какое-то вре-
мя аферист был задержан.

Денег в глаза 
не видел

На допросе мужчина 
вёл себя уверенно. Вину 
свою он не признаёт и 
утверждает, что денег в 
глаза не видел, так же от-
вечает и на очных ставках 
с пострадавшими.

— На вопрос: «Зачем вы 
отдавали ему деньги?» — 
сразу несколько постра-
давших ответили: «Если 
бы он с вами пообщал-
ся, вы бы тоже отдали», 
— отметила руководитель 
пресс-службы УВД по 
САО Ясмина Шафигулли-
на. — Они рассказывают, 
каким он был приятным 
человеком и как все эти ме-
сяцы клялся, что уже ско-
ро вопрос будет решён. В 
этом деле уже более десят-
ка пострадавших, и след-
ствие продолжается. Уста-
новлено, что злоумышлен-
ник в действительности не 
имел возможности доста-
вать все эти иномарки. В 
настоящий момент он взят 
под стражу.

Елена ХАРО

Сотрудники УВД по САО 
обращаются ко всем гражданам, 
пострадавшим от противоправных 
действий задержанного, 
с просьбой звонить 
по тел. (495) 601-0008 
или в службу «102» (c мобиль-
ных телефонов — 112)

В Войковском 
мужчину ограбили 
при покупке иконы

Житель округа решил 
приобрести икону у частно-
го лица. В квартире одного 
из домов на улице Адмира-
ла Макарова его вместо про-
давца ждали злоумышленни-
ки. Несколько раз ударили, 
отобрали мобильный теле-
фон, вещи и 500 тыс. руб-
лей. Подозреваемые были 
задержаны в ходе оператив-
но-разыскных мероприятий. 
В отношении задержанных 
— 21-летнего и 26-летнего 
приезжих из ближнего зару-
бежья — возбуждено уголов-
ное дело по статье «грабёж». 

В Восточном Дегунине 
стреляли в монтажника

В одном из домов райо-
на монтажник устанавливал 
входную дверь в квартиру. К 
нему подошёл незнакомец. 
Они поругались, и внезап-
но незнакомец достал трав-
матический пистолет и стал 
угрожать оружием, а затем 
выстрелил несколько раз в 
оппонента. Соседи вызвали 
полицию, и сотрудники па-
трульно-постовой службы 
полиции ОМВД по району 
Восточное Дегунино задер-
жали 36-летнего москвича. 

В Ховрине 
задержан мошенник

В отдел полиции обратил-
ся молодой человек. По его 
словам, у него похитили ав-
томобиль, взятый в аренду. 
Материальный ущерб соста-
вил 650 тыс. рублей. Сотруд-
ники уголовного розыска 
ОМВД по району Ховрино 
задержали... самого заяви-
теля. Как выяснили поли-
цейские, молодой человек 
продал арендованную ма-
шину и потратил деньги, а 
затем решил скрыть своё 
преступление и написал 
заявление в полицию. В на-
стоящее время похищенное 
изъято. 

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

КРУПНАЯ КРАЖА

Обман 
на 27 миллионов
Жертвами афериста из САО становились друзья и знакомые

Некоторые из 
пострадавших 
даже 
закладывали 
квартиры

«Девушки по вызову» украли у клиента 900 тысяч рублей
Житель Хорошёвско-

го района познакомился в 
Интернете с двумя моло-
дыми девушками, которые 
согласились оказать ему ус-
луги интимного характе-
ра. Он пригласил их в го-

сти, купил угощение и ал-
коголь, а спустя несколько 
часов уснул. Девушки ви-
дели, где мужчина хранит 
деньги, и не удержались. 
Прихватив 900 тыс. рублей, 
они покинули квартиру, за-

тем разделили добычу по-
полам и разошлись.

— Одну из подозрева-
емых задержали спустя 
полтора месяца. Она пла-
нировала улететь отдыхать 
в Сочи. Большую часть де-

нег девушка уже истрати-
ла. О том, где находится её 
подруга, она не говорит, но 
раскаивается в совершён-
ном преступлении и пере-
живает, что ей грозит ре-
альный срок наказания, 

— рассказала руководи-
тель УВД по САО Ясмина 
Шафигуллина. — В насто-
ящий момент она находит-
ся под стражей, а полиция 
ищет её соучастницу.

Екатерина МИЛЬНЕР
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Г рядущей зимой 
на территории САО 
откроется 141 объ-
ект отдыха, в том чис-
ле катки с естествен-

ным и с искусственным льдом и 
более десятка лыжных трасс. По 
информации префектуры, этой 
зимой на территории округа бу-
дут работать 100 катков с есте-
ственным льдом, 24 — с искус-
ственным и 17 лыжных трасс.

Катки с искусственным льдом 
в округе заливают по 11 адресам, 
они оборудованы тёплыми раз-
девалками и туалетами. Самый 
большой каток площадью 1,8 
тысячи «квадратов» находит-
ся в парке у Ангарских прудов. 
Жители Хорошёвского райо-
на и Сокола могут покататься 
на коньках в парке «Берёзовая 
роща», где каток уже работает. 
Кроме того, в округе есть девять 
крытых ледовых площадок. В их 
числе — катки при спортшколах 
на Левобережной и Лобненской 
улицах, ледовые дворцы «Мега-
спорт», «ЦСКА» и другие.

А самый большой каток с на-
туральным льдом будет рабо-
тать в парке Северного речного 
вокзала: его площадь составит 
9 тысяч «квадратов». Также с на-
ступлением устойчивых моро-
зов катки зальют в каждом из 16 
районов Северного округа. Так, 
в Хорошёвском катки обустро-
ят по восьми адресам, на Соко-
ле — по пяти.

По традиции самая длинная 
лыжня в САО — протяжённо-
стью 6 км — появится в Мол-
жаниновском районе, где зи-
мой проходят окружные лыж-
ные гонки. Трассы длиной 3 км 
устроят в Тимирязевском лесо-
парке и в Ховрине. Чуть меньше 
в длину — 2,8 км — лыжня, что 
откроется в парке «Ангарские 
пруды». В Чапаевском парке и 
в «Берёзовой роще» предусмо-
трены лыжни протяжённостью 
около километра каждая.

Ирина ЗИМИНА

Адреса размещены на сайтах 
severstolici.ru и sao.mos.ru.

Берём коньки, идём на лёд!
Зимой в САО будет больше сотни катков

О том, как устроен один из ледо-
вых катков с искусственным льдом 
Москвы — каток в парке «Автомо-
билист», — рассказала начальник 
отдела объектов дорожного хозяй-
ства ГБУ «Жилищник Савёловского 
района» Гульнара Шакирова.

— На асфальт сначала кладут 
специальную вспененную основу — 
плотную подложку типа поролона, 
на неё айс-маты — систему гибких 
трубок из поливинилхлорида. В эти 
трубки закачивают этиленгликоль и 
подсоединяют к холодильной уста-
новке. Сверху заливают водой. При 
взаимодействии с айс-матами вода 
охлаждается и превращается в ле-

довую поверхность. Высота «слоё-
ного пирога» искусственного катка 
составляет не менее 15 см: подлож-
ка — 5 сантиметров, айс-маты — 
3 сантиметра и слой льда не менее 
7 сантиметров. Искусственный лёд 
не тает при температуре до плюс 6 
градусов по Цельсию, — рассказа-
ла Гульнара Шакирова.

Однако при заливке даже искус-
ственного льда желательно, чтобы 
температура наружного воздуха 
была минусовая. Выполняют залив-
ку с помощью специальной маши-
ны, которая также шлифует и вы-
равнивает поверхность.

Анна ФОМИНА

Из чего состоит «слоёный пирог» 
искусственного льда?

ДЕТАЛИ
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М андари-
ны, на 
ценниках 
которых 
написа-

но «абхазские», на при-
лавках САО не редкость. 
Корреспондент «Севера 
столицы» выяснил, как 
определить настоящих 
«абхазцев» и какие ман-
дарины вместо них пред-
лагают продавцы.

Оранжевые 
или жёлтые?

Сначала я сходил на Ле-
нинградский рынок: здесь 
мандарины продавались на 
полутора десятках фрукто-
вых лотков. Цена — от 250 
до 400 рублей за килограмм. 
У одного из торговцев я по-
интересовался: а точно ли 
мандарины из Абхазии?

— Конечно, дорогой, ко-
нечно, из Абхазии! Всего 
три дня назад собрали! — 
сообщил торговец. — А 
мандарины у меня слад-
кие-сладкие — жена с де-
тишками тебе спасибо 
скажут!

Ярко-оранжевый цвет 
мандаринов напомнил о 
приближающемся Новом 
годе, и я взял полкилограм-
ма на 150 рублей.

Другой торговец предло-
жил абхазские мандарины 
по 200 рублей за килограмм. 
Но они были жёлтого цве-
та и с зелёными веточками.

— Я в Абхазии несколько 
лет жил, так что поверь мне: 
мандарины оттуда и долж-
ны быть жёлтыми, — заве-
рил продавец.

Директора 
на месте нет

На ярмарке выходно-
го дня у кинотеатра «Рас-

свет» мандарины прода-
вали только два торгов-
ца. Те, что по 150 рублей 
за килограмм, продавцы 
назвали абхазскими. Это 
тоже были жёлтые манда-
рины с зелёными веточ-
ками.

— Там солнце яркое, 
вот и мандарины жёлтые, 
— сразу заверила меня де-
вушка-продавец. — Яр-
марка через час закроет-
ся, так что по 120 рублей за 
кило уступлю. Даже упа-
кую в пластиковый кон-
тейнер, чтобы не помя-
лись в сумке.

В сетевом магазине на 
Онежской улице цитру-
совые стоили около 50 
рублей за килограмм. Это 
были мандарины блед-
но-оранжевого цвета раз-
мером с куриное яйцо. Что 

эти цитрусовые привезе-
ны из Абхазии, я засомне-
вался сразу: очень уж не 
похожи на те, что прода-
вали на рынке и на ярмар-
ке. Однако сказать, отку-
да их привезли, продавцы 
магазина не смогли.

— Это вы у директора 
узнавайте, но его сейчас 
на месте нет, — пояснила 
сотрудница.

Доезжают за сутки
Однако не все мандари-

ны, которые сейчас есть в 
продаже, действительно 
выращены в Абхазии.

Руководитель анали-
тического отдела Нацио-
нального плодоовощного 
союза Кирилл Лашин рас-
сказал, что массовые по-
ставки мандаринов из Аб-
хазии в Россию начинают-
ся в середине ноября.

— С этого момента и до 
конца января их можно 
смело покупать. Из Абха-
зии в Москву мандарины 
доставляют в течение су-
ток и в отличие от марок-
канских, китайских и ту-
рецких их не обрабатыва-
ют специальными веще-
ствами для сохранения 
товарного вида, поэтому 

они считаются наиболее 
чистыми с экологической 
точки зрения, — добавил 
Кирилл Лашин.

По его словам, каждый 
год из Абхазии в Россию 
ввозится порядка 10-15 
тысяч тонн цитрусовых.

Изучаем 
вкус и цвет

Как правильно выби-
рать мандарины, рас-
сказа л предпринима-
тель Василий Добрынин 
из Войковского района. 
Бизнесмен 20 лет занима-
ется поставками овощей и 
фруктов.

Я показал ему свои по-
купки. Выяснилось, что 
на рынке и на ярмарке мне 
продали совсем не «абхаз-
цев».

— Мандарины с ярко- 
оранжевой кожурой, ско-
рее всего, из Турции. На 
вкус они сладкие. Кожура 
у таких мандаринов, как 
правило, толстая, — по-
яснил предприниматель.

Жёлтые мандарины вы-
ращены в Китае.

— Чтобы ускорить про-
цесс сборки, плоды с де-
ревьев срезают ножница-
ми. Поэтому на мандари-
нах остаются веточки, ко-
торые создают иллюзию, 
что фрукт только что со-
рвали, — сказал предпри-
ниматель.

А в магазине на Онеж-
ской улице я купил дей-
ствительно абхазские 
мандарины.

— По форме цитрусо-
вые из Абхазии всегда 
чуть плосковатые. Блед-
но-оранжевая кожура у 
них тонкая, а на вкус они 
кисло-сладкие, — уточ-
нил Василий Добрынин.

Роман НЕКРАСОВ

Эффект 
мандариновой корки
Что продают в САО под видом цитрусовых из Абхазии

Веточка создаёт иллюзию, 
что фрукт только что сорвали 
с дерева
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Солянка или... 
селянка?

На портал «Грамота.ру» по-
ступил вопрос: «Прочитал в од-
ной книге, что блюдо солянка 
раньше называли селянка. То 
есть происходит оно не от слова 
соль, а от село, сельский. Прав-
да ли это?»

Действительно, если мы за-
глянем в «Толковый словарь 
живого великорусского языка» 
В.И.Даля, то у существитель-
ного солянка найдём несколь-
ко значений. Это и растение, и 
то же, что солончак, и булочка, 
присыпанная солью. И лишь на 
последнем месте значение «ку-
шанье, еда селянка». А уже на 
слово селянка дано полное тол-
кование: «горячая похлёбка с 
мясом, капустой, луком, огур-
цами». «Происходит от слова 
соль?» — предполагает Даль и 
ставит знак вопроса.

Кушанье это в старину и 
правда называлось селянкой, 
что поддерживалось тогда воз-
можной смысловой связью со 
словами село, сельский — как 
сельская еда, сельское простое 
кушанье. И даже в первой трети 
XX века блюдо продолжало на-
зываться селянкой. В «Толковом 
словаре русского языка» под 
редакцией Д.Н.Ушакова (1935-
1940) написано, что солянка — 
это неправильное употребле-
ние, а правильно селянка. При-
чём в обоих значениях: и суп с 
приправами, и кушанье из ка-
пусты. Даже в переносном зна-
чении — разнообразная смесь 
чего-либо — словарь предписы-
вал говорить сборная селянка.

И всё-таки в борьбе старого и 
нового солянка вышла победи-
телем. В словарях слово селян-
ка сейчас даётся как устарелое. 
Почему же народная форма со-
лянка победила в литературном 
языке? Авторы книги «Беседы 
о русском слове» З.Н.Люстро-
ва, Л.И.Скворцов, В.Я.Деря-
гин предполагают: это связано 
с тем, что в русском языке на-
звание пищи указывает обычно 
на способ её приготовления или 
употребления. И на фоне таких 
слов, как окрошка от крошить, 
похлёбка (то, что хлебают), ста-
рое слово селянка, понимаемое 
как «сельское кушанье», стояло 
особняком. Это блюдо с остры-
ми приправами, соленьями не 
могло не связываться в созна-
нии носителей языка с суще-
ствительным соль. И в итоге на-
родная форма победила.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Массовые поставки мандаринов из Абхазии в Россию начинаются в середине ноября
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Миф 1: 
эффективны 
при простуде 
и гриппе

А н т иба к т ериа л ьн ые 
препараты предназначе-
ны для лечения инфек-
ционно-воспалительных 
заболеваний, вызванных 
только микробами. При 
неосложнённых гриппе 
или ОРВИ, а также брон-
хиальной астме, ВИЧ, ге-
патите и других болезнях, 
имеющих вирусную при-
роду, антибиотики при-
нимать бесполезно. Они 
не понижают температу-
ру и не снимают боль.

Миф 2: 
помогли раз, 
помогут и снова

Микробы одного вида 
могут инфицировать раз-
ные органы: вызывать, на-
пример, воспаление лёг-
ких или гинекологические 
и урологические заболе-
вания. Если антибиоти-
ки в первый раз прини-
мались правильно, по на-
значению доктора, а у ми-
кроба сохранилась к ним 
чувствительность, то при-
нять можно и во второй 
раз. И это должен решать 
врач. Так, два года назад у 

одного пациента ГКБ им. 
С.И.Спасокукоцкого было 
обострение хронического 
обструктивного бронхита. 
Через год обострение по-
вторилось, и снова подей-
ствовал тот же антибио-
тик. Но если первый приём 
антибиотиков был бескон-
трольным, с нарушением 
дозировки препарата, то 
второй раз то же самое ле-
карство человеку может и 
не помочь: бактерии могли 
приобрести устойчивость 
к этому антибиотику.

Миф 3: 
как только стало 
легче, можно 
прекратить 
принимать

Антибиотики нужно 
принимать ровно столь-
ко, сколько назначил 
врач. Нельзя уменьшать 
дозу, увеличивать или со-
кращать продолжитель-
ность приёма. Например, 
такие инфекционные за-
болевания, как ангина или 
острый тонзиллит, лечат 
курсом не менее 10 дней, 
даже если больной уже хо-
рошо себя чувствует. Не-
достаточный курс приёма 
антибиотика может при-
вести к тому, что часть ми-
кроорганизмов выживет и 

приобретёт устойчивость 
к нему, а у пациента может 
быть рецидив инфекции.

Миф 4: 
таблетки 
безвредны

Антибиотики не по-
давляют иммунитет. Но 
они, так же как и любые 
лекарства, и пищевые до-
бавки или травы, могут 
вызывать побочные эф-
фекты, например наруше-
ние функции кишечника. 
Как правило, это связано 
с неправильным выбором 
препарата или слишком 
дли тельным курсом при-
менения. 

Иногда у пациента мо-
жет быть повышенная 
чувствительность к ле-
карству, в этом случае 
при его приёме развива-
ется острая аллергиче-
ская реакция, даже мо-
жет быть анафилакти-
ческий шок. Предвидеть 

это осложнение часто не-
возможно, но, если у чело-
века уже были аллергиче-
ские реакции, даже не на 
лекарства, а на пищевые 
продукты, пыльцу расте-
ний и т.п., надо обязатель-
но предупредить врача.

Миф 5: 
всегда 
продавались 
без рецепта

Антибиотики всегда 
были рецептурными пре-
паратами. В последнее 
время контроль за их про-
дажей особенно усилился. 
Согласно приказу Мин-

здрава РФ от 11 июля 2017 
года №403н «Об утвержде-
нии правил отпуска лекар-
ственных препаратов» фар-
мацевты в аптеках не долж-
ны продавать антибиотики 
без предъявления рецепта.

Это связано с тем, что с 
каждым годом микробы 
становятся устойчивее к 
антибактериальным пре-
паратам. По прогнозу ме-
диков, к середине XXI века 
мир может снова вступить в 
эпоху инфекционных эпи-
демий. Из-за бесконтроль-
ного употребления анти-
биотиков бактерии при-
обретают устойчивость не 
только к принимаемому ле-
карству, но и ко всей группе 
препаратов со схожей хи-
мической структурой. На-
пример, когда-то пеницил-
лином лечили стафилокок-
ковые инфекции. Теперь 
практически все стафило-
кокки устойчивы к пени-
циллину и не только к нему.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Лекарство посильнее

Антибиотики 
всегда были 
рецептурными 
препаратами

Мифы об антибиотиках развеяла врач больницы на улице Вучетича

Многие люди 
привыкли 
назначать 
себе анти-
биотики при 

малейшей простуде. Кли-
нический фармаколог, про-
фессор ГКБ им. С.И.Спа-
сокукоцкого Елена Прохо-
рович объяснила, как и при 
каких условиях стоит их 
принимать.
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Медики САО 
установили 
кардиостимулятор 
104-летней 
пациентке

В ГКБ им. В.В.Вересаева 
на Лобненской улице про-
оперировали 104-летнюю 
женщину. Когда пациент-
ку доставили в больницу, 
её сердце билось с частотой 
менее 30 ударов в минуту. У 
неё было одно из самых тя-
жёлых нарушений сердеч-
ной проводимости.

Сначала бабушке был 
установлен временный 
кардиостимулятор, и её 
состояние стабилизирова-
лось. На следующий день 
заведующий отделением 
нарушений ритма сердца 
и кардиостимуляции Мак-
сим Рыбаченко установил 
пациентке двухкамерный 
кардиостимулятор. Нор-
мальная работа сердца 
была восстановлена.

Через неделю пациентку 
выписали домой под амбу-
латорное наблюдение.

Эта пациентка стала са-
мой пожилой в истории кар-
диохирургии больницы. До 
этого самой возрастной па-
циенткой ГКБ, которой 
устанавливали кардиости-
мулятор, была 102-летняя 
женщина. Её оперировали 
в 2014 году. Теперь она на-
блюдается у аритмологов и 
каждые полгода приходит 
проверять работу кардио-
стимулятора.

Мила РЯБИНИНА

НА ПРИЁМЕ 
У ВРАЧА
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Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Антибиотики 
не понижают температуру 
и не снимают боль
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Программа обучения 
пенсионеров «Серебря-
ный университет» сто-
личного Департамента 
соцзащиты совместно с 
Московским городским 
педагогическим уни-
верситетом (МГПУ), 
ко т ора я с т ар т ов а ла 
1 ноября этого года, про-
должится в новом году, и 
уже идёт запись на обу-
чение с января.

В университете пять 
факультетов: гумани-
тарный, массовых ком-
муникаций и инфор-
матик и, к ульт у ры и 
творчества, здоровья и 

безопасности, психо-
логической поддерж-
ки личности. Студен-
ты-пенсионеры смогут 
освоить разговорный 
английский и немец-
кий, историю и культу-
ру Москвы, научиться 
пользоваться гаджета-
ми, узнать основы фи-
нансовой грамотности 
и здорового питания. 
Вступительные экза-
мены сдавать не нуж-
но. Уроки будут прохо-
дить два раза в неделю 
по два часа.

Один человек может 
пройти обучение за раз 
только по одному из на-
правлений. 

Занятия проходят на 

нескольких площадках 
на территории округа.

«Серебряный универ-
ситет» пользуется огром-
ным спросом, в округе 
набор на этот год завер-
шён. Сейчас ведётся за-
пись на январь 2018 года.

— Чтобы записать-
ся в группы на следую-
щий год, нужно прийти 
в социальное учрежде-
ние — ТЦСО или ЦСО 
района — и записаться 
в порядке живой очере-
ди, — пояснил специа-
лист окружного Управ-
ления социальной за-
щиты населения Миха-
ил Савостиков.

Мария 
ГУСЕВА

Ц ентр алмаз-
ных техно-
логий и гем-
мологии кол-

леджа №11 на Смольной 
улице — единствен-
ный в Москве, где гото-
вят огранщиков алма-
зов. Однако «алмазные» 
специалисты востребо-
ваны не только в юве-
лирном деле.

Школьники 
и «брюлики»

Настя Абакумова, побе-
дительница национально-
го чемпионата WorldSkills 
в компетенции «огран-
ка ювелирных вставок» и 
студентка выпускного, 4-го 
курса, профессию выбрала 
не случайно: любовь к кам-
ням досталась ей от роди-
телей-геммологов.

— Огранка и прокормит, 
и удовольствие принесёт. 
Потому что когда человек 
видит, что он может све-
сти в точку грани камня и 
победить самый твёрдый 
минерал на земле, то и в 
жизни всё получится, — 
уверена Настя.

Правда ли, что студен-
ты тренируются на насто-
ящих алмазах? Правда! 
Технология обработки ал-
мазов из-за их твёрдости 
такова, что ей невозмож-
но научиться на обработке 
более мягких минералов. 
Об этом корреспонден-
ту «Севера столицы» рас-
сказала Светлана Троиц-
кая — эксперт-геммолог, 
преподаватель специаль-
ных дисциплин в коллед-
же и начальник участка 
сверхтвёрдых материалов 
в Технологическом инсти-
туте сверхтвёрдых и новых 
углеродных материалов 
в Троицке (ТИСНУМ). 

Сырьё для студентов пре-
доставляет одна индийская 
компания, которая взамен 
получает готовые брилли-

анты. Правда, выход год-
ных камней у студентов 
меньше, чем у профессио-
налов, но компания идёт на 
такие издержки.

Нет у студентов и ис-
кусственно выращенных 
алмазов. Пока. На днях в 
Центре алмазных техно-
логий колледжа запустят 
установку по выращива-
нию синтетических ал-
мазов, которую колледжу 
подарил ТИСНУМ.

С алмазом нужно 
разговаривать

Станки, на которых 
учатся студенты, выгля-
дят допотопными, но тут 

новшества только вредят: 
за века способ обработки 
алмазов практически не 
изменился.

Как пояснила Свет-
лана Троицкая, камень 

может огранить толь-
ко живой человек, ро-
ботом его не заменишь.

— Во-первых, алмаз 
нельзя обработать со всех 
сторон, он неоднород-
ный по количеству ато-
мов. Если он не хочет 
поддаваться обработке, 
мы чуть-чуть его разво-
рачиваем и находим на-
правление, следуя кото-
рому огранка идёт легко, 
— поясняет Светлана Тро-
ицкая.

Во-вторых, минерал 
живой, со своей душой, 
считают огранщики.

— С ним нужно разго-
варивать, как с цветами. 

Бывает, придёшь в плохом 
настроении, и камень не 
идёт. А в хорошем — по-
лучается изумительная 
огранка, — говорит огран-
щик с десятилетним ста-
жем Светлана Троицкая.

Прыг — и в стену
Самый большой страх 

огранщика — потерять 
камень в процессе работы.

— Теряют все. Если ка-
мень повернули в проти-
воположном спиливанию 
направлении, его может 
сорвать с диска и он уле-
тит в стену. Когда здесь де-
лали ремонт, находили в 
стене камни, — вспомина-
ет Светлана.

В классе 23 станка. Окна 
закрыты плотными што-
рами, чтобы солнечные 
лучи не падали на камень 
и не давали «радужку». 
Если кто-то теряет ка-
мень, то дверь закрыва-
ют, никто не выходит, и 
все начинают искать. Бес-
шовный пол выкрашен в 
зелёный цвет — так легче 
найти потерю.

Эффект радуги
Профессионалы могут 

превратить небольшой ал-
маз (сотые доли карата) в 
бриллиант за четыре часа. 
Первокурсники работают 
со своими первыми кам-
нями по две-три недели. 

— Важно соблюсти па-
раметры огранки так, что-
бы весь свет вошёл в ка-
мень, преломился вну-
три и вышел обратно че-
рез разные грани, дав 
эффект радуги, — гово-

рит Светлана Троицкая.
Профессионализм сту-

дентов колледжа с недав-
него времени проверяют 
на чемпионате рабочих 
профессий WorldSkills. 
Будущие мастера — На-
стя Абакумова, Пётр Ро-
гачёв — стали победителя-
ми Национального этапа. 
И сразу же им предложили 
устроиться на работу.

Скальпели, жёсткие 
диски, буры

Алмазы — это не толь-
ко бриллианты. Из техни-
ческих алмазов произво-
дят абразивные порошки, 
пасты, буры для добычи 
газа, нефти, сверхтонкие 
скальпели для микрохи-
рургии глаза.

По словам директора 
Центра алмазных техно-
логий и геммологии Алек-
сея Панкратова, алмаз как 
сверхпроводник способен 
на многое.

— На алмазную пласти-
ну можно наносить йото-
байты информации, это 
будет вечный алмазный 
жёсткий диск с огромной 
ёмкостью и нестираемы-
ми секторами, — расска-
зывает он.

Специалисты по обра-
ботке технических и син-
тетических алмазов будут 
востребованы экономикой 
страны больше, чем огран-
щики, уверен он. Поэто-
му в колледже со следую-
щего учебного года запу-
скают новую профессию 
— специалист по высоко-
технологичной обработке 
углеродных соединений.

Мария ГУСЕВА

ОБРАЗОВАНИЕ

Роман с камнем
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В САО научат, как сделать бриллиант

Алмазы 
для студентов 
предоставляет 
компания, 
которая 
взамен 
получает 
бриллианты

ТРЕТИЙ ВОЗРАСТ

АНОНС«Серебряный университет» набирает курс 
на январь В Первом Московском 

кадетском корпусе 
пройдёт 
день открытых дверей

В Первом Московском кадет-
ском корпусе 2 декабря пройдёт 
день открытых дверей. В програм-
ме мероприятия экскурсия по кор-
пусу, встреча с директором, с пе-
дагогами-психологами, открытые 
занятия и мастер-классы, концерт 
воспитанников корпуса.

На 2018/19 учебный год Первый 
Московский кадетский корпус объ-
явил набор мальчиков в 5-е и 7-е 
классы. В корпусе ведётся обучение 
с 5-го по 11-й класс, есть классы фи-
зико-математического профиля.

Начало в 11.00.
Адрес корпуса: ул. Вучетича, 30 

(вход через КПП с Астрадамской 
улицы). Сайт kdsch1s.mskobr.ru.

Мила РЯБИНИНА

Студенты тренируются на настоящих алмазах

Занятия проходят два раза в неделю по два часа
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Роды принимал 
чернокожий

По воспоминаниям ро-
дителей Андрея, при его ро-
ждении в одной из москов-
ских больниц врачу асси-
стировал чернокожий сту-
дент-медик, он стал одним 
из первых людей, которо-
го увидел новорождённый. 
Осознанный интерес к Аф-
рике появился у Андрея в 
школе, а окончив её, он по-
ступил в Институт ино-
странных языков им. Мо-
риса Тореза.

На 3-м курсе переводче-
ского факультета 21-лет-
него студента отправили 
на практику в Анголу, где 
он стал бортпереводчи-
ком на самолёте. Из инсти-
тута он вышел, владея ан-
глийским, португальским 
и французским языками: 
именно на них говорили в 
бывших африканских коло-
ниях. Поэтому Андрей даже 
не удивился, когда в ТАСС 
ему предложили работать 

именно в этом регионе.
— Мой путь лежал в Аф-

рику, — улыбается Андрей. 
— Мозамбик, Замбия, Ке-
ния, Зимбабве, Танзания, 
Уганда, Ангола — почти 
весь континент к югу от Са-
хары стал территорией моей 
работы на долгие 12 лет.

Обманули один раз
— В Африке есть на что 

посмотреть, — говорит 
Андрей Поляков. — В од-
ной Кении можно увидеть 
и раскалённые пустыни, 
и заснеженные вершины, 
и бескрайнюю саванну, 
и непроходимые леса… И 
люди тоже разные. Объе-
диняет их, пожалуй, толь-
ко одно: несмотря на труд-
ности и лишения, они со-
храняют оптимизм. Нигде 
я не встречал столько улы-
бок. За все годы у меня ни-
чего не украли. Например, 
дорогие солнцезащитные 
очки я терял раз пятнад-
цать, и мне их всегда воз-

вращали. Как и фотоаппа-
рат. Обманули только од-
нажды. Пришёл мужчина 
под видом слесаря-сантех-
ника, проверил счётчик, 
выписал квитанцию. По-
том оказалось, что я отдал 
деньги мошеннику.

Трудностей тоже хвата-
ло. Однажды в Кении пол-
года была засуха, вода из 
крана еле капала, прихо-
дилось набирать часами.

— Кое-как вымыться 
можно было, — вспоминает 
Андрей. — Но когда я при-
ехал в Москву в отпуск, но-
чью вставал, включал воду 
и просто любовался на неё.

Главное — в Африке 

можно жить в гармонии 
с природой, убеждён Ан-
дрей.

— Там по-иному себя 
ощущаешь: частицей бес-
крайнего мира, где нет гра-
ниц между природой и че-
ловеком, — говорит он. — 
Едешь по шоссе — рядом 
пасутся зебры, антилопы, 
страусы, дорогу переходят 
жирафы, в реке купаются 
слоны и хрюкают бегемо-
ты. Тебя пронизывает ощу-
щение вечности бытия: так 
было и будет всегда.

Встреча 
с царём зверей

Обобщил свои впечатле-
ния и написал об Африке 
книгу Андрей уже в Мо-
скве. В ней есть зарисовки о 
современных мегаполисах, 
истории древних городов 
восточного побережья кон-
тинента, рассказы о тради-
циях и обрядах и, конечно, 
описания встреч с дикими 
животными. На крокоди-
льей ферме Андрею при-
шлось улепётывать от двух-

метровой рептилии, кото-
рой он случайно наступил 
на хвост. Посреди саванны 
едва удалось удрать от разъ-
ярённой слонихи, бросив-
шейся защищать слонёнка. 

Но самая опасная встре-
ча случилась со львом в 
сафари-парке в Зимбабве.

— Мы с друзьями еха-
ли на машине и останови-
лись перед крутым холмом, 
— рассказывает Андрей. — 
Чтобы автомобиль его пре-
одолел, двоим из нас при-
шлось выйти. Как только 
машина въехала на приго-
рок, сзади затрещали ку-
сты, и из них показался 
лев. Бежать было поздно, да 
и некуда. Лев перешёл до-
рогу буквально в паре ме-
тров от нас. Судя по всему, 
он недавно пообедал, поэ-
тому мы его не заинтересо-
вали. Когда всё закончи-
лось, меня разобрал нерв-
ный смех, который долго не 
удавалось унять. Но чаще 
вспоминаются забавные 
приключения, и сны про 
Африку снятся добрые.

Юлия ВАНИНА

Крокодилы, 
бегемоты...

Когда 
я приехал 
в Москву, 
включал 
воду и просто 
любовался 
на неё

Андрей Поляков 
из района Аэропорт 
объездил весь 
жаркий континент

Ж урналист информагентства ТАСС 
Андрей Поляков, житель САО, не-
давно выпустил книгу «Снег на эк-
ваторе», посвящённую его жиз-

ни на Африканском континенте. А началась эта 
история любви к далёкому региону с момента 
появления Андрея на свет.

Сын не хочет 
видеть отца

Я развелась два года 
назад. Моему сыну 

пять лет. Развод был очень 
болезненным, наше общение 
с бывшим мужем прекрати-
лось. И вот три месяца назад 
он начал настаивать 
на встречах с сыном по вы-
ходным. Ребёнок неохотно 
идёт на контакт с отцом, в по-
следние выходные отказался 
от встречи. Что делать?

Людмила, 
Хорошёвский район

Отвечает пси-
холог Любовь 
Выжанова:

— Очень хо-
рошо, что вы 
не стали пре-
пятствовать общению сына 
с отцом. Ведь необходимым 
условием для благоприятно-
го психологического и эмоци-
онального развития ребёнка 
является регулярное обще-
ние с обоими родителями.

Поскольку между вами и 
бывшим мужем практически 
отсутствует общение, можно 
сделать вывод, что вы нахо-
дитесь в затянувшемся кон-
фликте. 

Часто представление од-
носторонней информации од-
ним из родителей, с которым 
проживает ребёнок, искажа-
ет образ другого. В результа-
те ребёнок неосознанно усва-
ивает негативный настрой и 
самостоятельно начинает де-
монстрировать чувства нена-
висти и враждебности к дру-
гому родителю.

Поэтому в первую очередь 
рекомендую наладить общение 
с бывшим мужем. Только после 
этого могут быть созданы оп-
тимальные условия для возоб-
новления встреч сына с отцом.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
в САО можно по адресу: 
ГБУ «Кризисный центр помощи 
женщинам и детям», 
ул. Дубки, 9а. 
Тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

30
90

Для Африки вполне естественно, если рядом с дорогой гуляют страусы
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Некоторые 
люди раз-
водят та-
раканов в 
связи со 

своей работой. Напри-
мер, специалисты де-
зинфекционной стан-
ции №2 Московского 
городского центра дез-
инфекции, расположен-
ной на Ижорской ули-
це, изучают воздействие 
на усачей новых препа-
ратов и выезжают по за-
явкам населения в дома, 
а также на предприятия 
округа, атакованные на-
секомыми.

Если в квартире 
всё шевелится

В день специалисты 
дезстанции обрабатыва-
ют от насекомых более 40 
различных помещений. 
Чаще всего это предпри-
ятия пищевого профиля, 
а также квартиры в жилых 
домах.

— Так, на одном пред-
приятии общепита в Дми-
тровском районе тараканы 
жили в кухонных плитах 
и в подвесных потолках. 
В другом кафе-конди-
терской членистоногих 
не удавалось вытравить, 
пока не нашли их «гнез-
до» в старинной хрусталь-
ной люстре, — рассказал 
заместитель руководите-
ля по медицинской дея-
тельности, заведующий 
санитарным пропускни-
ком, врач-эпидемиолог 
дезстанции №2 Дмитрий 
Павлов.

В его практике попада-
лись и квартиры, где бук-
вально шевелилось всё: 
насекомые заводились в 
бытовом мусоре, который 
тащили с улицы хозяева. 
Излюбленные места оби-
тания тараканов в кварти-
рах — кухня (под мойкой, 
за холодильником, в цве-
точных горшках), ванная 
комната и туалет (в местах 
расположения коммуни-
каций, так как там сыро 
и тепло).

Приехали 
из Пруссии

В одной из комнат дез-
станции стоят шесть сте-
клянных банок. В трёх из 
них ползают несколько 

рыжих «питомцев». Кста-
ти, этих тараканов сотруд-
ники привозят с объектов, 
где они выявлены. В бан-
ках рядом с насекомыми 
розовые и зелёные шари-
ки — это новые средства 
против тараканов, кото-
рые проходят испытания 
перед применением на 
практике.

В жилых домах об-
работку от рыжих «го-
стей» специалисты про-
водят не только в квар-
тирах, но и в мусорных 

камерах, подвалах и на 
чердаках.

— Был такой случай в 
районе Восточное Дегу-
нино: благополучная мо-
лодая семья, в доме чисто-
та, а вытравить насекомых 
не могли три коммерче-
ские организации, полу-
чилось только у нас. Для 
этого пришлось провести 
обработку в мусорной ка-
мере и в подвале, — гово-
рит Дмитрий Павлов. 

Чаще всего в народе ры-
жих тараканов называют 
прусаками, потому что 
их завезла в Россию рус-
ская армия, вернувшись 
из Пруссии, в 60-х годах 
XVIII века.

Завести экзотику
В других банках обитает 

пара десятков мадагаскар-
ских тараканов. У каждого 

свой домик — картонная 
трубочка. А края банки 
обмазаны вазелином: та-
раканы скользят и не мо-
гут выбраться.

— Такие тараканы ок-
купирова ли чердак и 
подвал одного дома в Ле-
вобережном районе. Ско-
рее всего, кто-то из жите-
лей привёз их с отдыха, 
а они переползли в более 
удобное для себя место, 
— рассказал Дмитрий 
Павлов.

Мадагаскарские тара-
каны — одни из самых 
крупных в мире: от 5 до 
10 сантиметров длиной. 
Таких тараканов называ-
ют ещё «американцами», 
потому что они приеха-
ли в Россию в девяно-
стых годах вместе с гру-
зами из-за рубежа. Кста-
ти, некоторые люди раз-
водят «мадагаскарцев» 

дома как декоративных 
насекомых.

Дачи и кемпинги
Привезти тараканов в 

квартиру можно с отдыха 
на одежде или в багаже, 
вернувшись из гостей или 
с работы. Тараканы могут 
и сами переползать в со-
седние квартиры и дома. 
Для их размножения до-
статочно одной самки с 
личинками.

— Тараканы — ноч-
ные теплолюбивые жи-
тели. Раньше они поги-
бали в помещениях при 
нулевой температуре, но 
сейчас адаптировались и 
к минус 5 градусам. Мо-
гут жить, например, в хо-
лодильнике, но не выжи-
вут и неделю без воды — 
уйдут сами, — поясняет 
Дмитрий Павлов.

Питаются эти насеко-
мые всем: пищевыми про-
дуктами, древесиной, чер-
нилами, бумагой, кожей и 
даже отмершими клетка-
ми эпителия.

— Тараканы заводятся 
по вине людей, которые не 
убирают в своих кварти-
рах. Любые щели в плин-
тусах — их «дачи», а отвер-
стия в стенах — «кемпин-
ги», — считает он.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Как окружная дезстанция помогает 
москвичам бороться с насекомыми

Тараканы 
не выживут 
и неделю 
без воды — 
уйдут сами

Чтобы насекомые не по-
явились, надо содержать 
квартиру в чистоте. Но если 
тараканы всё же завелись, 
то обработка от них произво-
дится от одного до трёх раз, с 
интервалом 10-14 дней.

Самое простое и безо-
пасное для человека сред-
ство можно приготовить са-
мостоятельно: скатать ша-
рики из борной кислоты с 
желтком и сахарной пудрой 
и положить в местах обита-
ния насекомых.

КАК 
СПРАВИТЬСЯ?

Нашествие 
прусаков

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Анги четыре года. Её отли-
чают обаяние и нескончаемая 
энергия. Это собака-пози-
тив. Очень смышлёная, зна-
ет команды. Дружит с детьми. 
Устойчивая психика. Здоро-
ва, стерилизована.
Тел. волонтёра 
8-916-830-7656

Йося — молодая и очень ак-
тивная собака. Ласковая, лю-
бит людей. Весьма сообрази-
тельна, охотно будет учиться 
всему новому. Хорошо ходит 
на поводке, на прогулках не-
агрессивна. А главное — она 
послушная. Здорова, привита, 
стерилизована.

Кайса — красивая, скром-
ная и немного робкая. Совсем 
недавно начала доверять лю-
дям. Сегодня уже с удоволь-
ствием подходит к человеку, 
охотно гуляет, не прочь пои-
грать и любит, когда её гла-
дят. Но при этом ненавязчи-
вая. Подойдёт любой семье. 
Здорова, стерилизована, при-
вита.
Тел. волонтёра 
8-916-527-7160, Ирина

Муниципальный приют 
САО г. Москвы 
для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ

Департамент средств 
массовой информации и 
рекламы города Москвы 
при участии Союза из-
дателей «ГИПП», Ассо-
циации распространите-
лей печатной продукции 
и Российского книжного 
союза 30 ноября в здании 
Правительства Москвы 

(ул. Новый Арбат, 36) про-
водит XVII городской фо-
рум печати, посвящённый 
актуальным вопросам из-
дания и распространения 
печатной продукции.

Деловая программа фо-
рума нацелена на рассмо-
трение и обсуждение ос-
новных вопросов, затра-

гивающих перспективы 
и направления развития 
московского рынка изда-
ния и распространения 
прессы и книг, создание 
эффективных стратегий 
развития издательского 
и распространительско-
го бизнеса. 

В рамках форума состо-

ятся церемония награжде-
ния лауреатов ежегодного 
конкурса «Лучший книж-
ный магазин Москвы», а 
также победителей еже-
годного городского смо-
тра «Информируем из пер-
вых рук». 

Участие в форуме бес-
п латное, обязательна 

предварительная реги-
страция. 

Место проведения: ул. 
Новый Арбат, 36 (здание 
Правительства Москвы). 
Начало в 11.00.

Рег и с т р а ц и я о с у-
ществляется по ссылке: 
forum2017.ticketforevent.
com.

XVII городской форум печати пройдёт 30 ноября

Чаще всего специалисты дезстанции выезжают на предприятия пищевого профиля, 
а также в квартиры
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В Музее автомобиль-
ных историй на Коп-
тевской улице появил-
ся новый экспонат: дет-
ская педальная машин-
ка «Москвич», собранная 
в середине 1980-х годов на 
Московском автозаводе 
Ленинского комсомола. 

— Автомобиль музею 
передал житель города 
Владимира, — сообщила 
директор музея автоисто-
рий Анастасия Ракитина. 

Сейчас «новичок» вы-
глядит неприглядно: ку-
зов покрыт ржавчиной, 
колёса скрипят, педали 

едва двигаются. По сло-
вам Анастасии Ракити-
ной, обычно экспона-
ты реставрируют специ-
алисты музея, однако 
на этот раз попробовать 
свои силы в восстанов-
лении смогут посетите-
ли. Сделать это можно 
как при обычном посеще-
нии музея, так и во вре-
мя мастер-классов, ор-
ганизация которых сей-
час обсуждается. Все не-
обходимые инструменты 
предоставят. 

— От мастеров музея же-
лающие узнают, как надо 

восстанавливать кузов, 
ходовую часть и рулевое 
управление, а затем по-
пробуют выполнить эти 
работы своими руками, 
— сказала директор музея.

Сейчас в экспозиции 
музея, открытого около 
года назад, — порядка 20 
детских педальных авто-
мобилей, которые были 
изготовлены во времена 
СССР. 

Роман НЕКРАСОВ

Адрес Музея автоисторий: 
Коптевская ул., 71, стр. 1. 
Тел. (495) 286-7254

Валентин Яков-
лев, живущий 
на Фестиваль-
ной улице, 

с детства занимался жи-
вописью и фотографией. 
В юности он учился в ху-
дожественно-театраль-
ном училище, но его 
не окончил. Однако это 
не помешало ему посвя-
тить жизнь народному 
творчеству. Он работал 
макетчиком в архитек-
турном бюро ГлавАПУ, 
вёл кружки по декора-
тивно-прикладному ис-
кусству в пионерлаге-
рях, делал учебники для 
незрячих по Брайлю. 
Так и приобрёл большой 
опыт вырезания мини-
атюры из дерева. А око-
ло 15 лет назад увлёк-
ся изготовлением копий 
оконных наличников.

— Началось всё с того, 
что тёща попросила вы-
пилить рамку для фото, — 
говорит 72-летний зодчий. 
— И я её сделал в виде на-
личника. Раньше я не об-
ращал внимания на окна, 
а потом так заинтересо-
вался!

Первые экземпляры 
коллекции Валентин соз-
давал по образцам старин-
ного зодчества, увиден-
ным им в Ростове Вели-
ком. Все его миниатюры 
размером 20х25 сантиме-
тров, и это копии реально 
существующих налични-
ков в разных регионах на-
шей страны.

Валентин сотрудни-
чает с Иваном Хафизо-
вым, редактором и фото-

графом виртуального му-
зея резных наличников. 
Иван передаёт ему фото-
графии, с которых мастер 
сначала рисует налични-
ки, а потом начинает вы-
резать.

На одну миниатюру 
уходит две-четыре неде-
ли. Всё делается из дерева 
с помощью нехитрых ин-

струментов: школьных 
линеек, металлического 
стержня нагеля и акри-
ловых красок. Автограф 
художника — маленькая 
лошадка в окне.

— В старину налични-
ки служили оберегом для 
своего хозяина, — расска-
зывает мастер. — На них 
изображали мифологи-

ческих зверушек, разные 
узоры со смыслом. Столь-
ко народной фантазии в 
этом!

У Валентина три внуч-
ки и один внук, и все они 
обожают коллекцию деда.

— Внуки рассматри-
вают миниатюры с удо-
вольствием, жаль толь-
ко, их гаджеты отвлека-

ют, — говорит зодчий.
До 7 декабря работы Ва-

лентина Яковлева можно 
увидеть на выставке «Рез-
ные узоры» в клубе «Ого-
нёк». Вход свободный.

Юлия ВАНИНА

Адрес клуба «Огонёк»: 
Зеленоградская ул., 33а. 
Тел. (495) 451-6409

НА ДОСУГЕ

АФИША

Поднять самооценку 
в Беговом

30 ноября в 19.30 центр 
«Благосфера» (1-й Боткин-
ский пр., 7, стр. 1) приглаша-
ет на открытую лекцию психо-
лога, бизнес-тренера Анетты 
Орловой «Как повысить само-
оценку и достигать желаемо-
го?». Она расскажет, как пре-
творять желаемое в реаль-
ность, достигать целей. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. 8-977-727-4846

Послушать орган 
в Левобережном

5 декабря в 16.30 в Ака-
демии хорового искусства 
им. В.С.Попова (Фестивальная 
ул., 2) пройдёт концерт «Орган-
ная музыка четырёх столетий» 
(XVII-XX веков). В программе 
— произведения для орга-
на И.Пахельбеля, И.С.Баха, 
О. Мессиана и других компози-
торов. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956

Посмотреть искусство 
Швейцарии на Соколе

До 12 декабря в галерее 
«Граунд Песчаная» (Новопес-
чаная ул., 23/7) открыта вы-
ставка «Первая монография 
Cahiers. Подробности». Вы-
ставка включает 142 тетради, 
в которых опубликованы ра-
боты современных швейцар-
ских художников. Вход по би-
летам, цена — 100 рублей.
Подробности 
по тел. (499) 943-5131

Книги о Китае 
на улице Правды

До 21 декабря в Китай-
ском культурном центре (ул. 
Правды, 1, стр. 1) проходит 
выставка книг «Путешествие 
в Китай». Экспонаты — кра-
сочные альбомы, которые 
познакомят со всемирно из-
вестными достопримечатель-
ностями Поднебесн ой, наци-
ональными парками и запо-
ведниками. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 612-1197

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

Автограф 
художника —
маленькая 
лошадка 
в окне

Пилить со смыслом
Зодчий из Головинского создаёт миниатюры оконных наличников

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

В Коптеве научат реставрировать автомобили
МАСТЕР-КЛАСС
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Создание одной миниатюры занимает от двух до четырёх недель

Новый экспонат в руках у сотрудника музея Дмитрия Могущего



18 №44 (364) ноябрь 2017

Сергея Безру-
кова специ-
ально пред-
ставлять не 
надо. Лю-

бимец миллионов, на-
родный артист России 
и художественный ру-
ководитель Московско-
го Губернского драмати-
ческого театра на днях 
встретился со студента-
ми Института театраль-
ного искусства на Бота-
нической улице. Он от-
ветил на вопросы бу-
дущих артистов и даже 
исполнил песню Влади-
мира Высоцкого, акком-
панируя себе на гитаре. 

В метро утыкаюсь 
в телефон
— Сергей Витальевич, как 

получилось, что вы возгла-

вили Губернский театр?

— Всё просто: меня на-
значили. Губернатор по-
просил немножко поднять 
авторитет Московской об-
ласти. Правда, мы нахо-
димся в Москве, и в этом 
есть «военная хитрость». У 
нас не только подмосков-
ный, но и московский зри-
тель. Театр находится ря-
дом с метро «Кузьминки» 
— это очень удобно. Иной 
раз, когда сильно тороп-
люсь, ныряю в метро: под-
нимаю воротник, утыка-
юсь в телефон, чтобы не 

встречаться ни с кем глаза-
ми. Как только встретишь-
ся — всё: сразу возникает 
некий «творческий вечер 
в метро». «А расскажите…» 
— и понеслось.

В этом году в Гу-
бернском театре 5-й, юби-
лейный сезон, за четыре 
года я поменял весь репер-
туар. Сейчас у нас гастро-
ли в Санкт-Петербурге. 
Один из спектаклей, ко-
торые мы показываем, — 
«Остров сокровищ». Я там 
периодически играю Джо-
на Сильвера. И в этом нет 
ничего зазорного. Счи-
таю, что для детей нужно 
работать как для взрослых 
и даже лучше. Взрослые 
могут простить, они-то 
всякое видели, а вот дети 
— нет. Если дети увидели 
что-то непотребное, они 
больше в театр не придут. 
В результате мы потеряем 
взрослого зрителя. 
— Когда и как началось 

ваше актёрское становле-

ние?

— Начал рано, с 10 лет. 
Отец (Виталий Сергеевич 
Безруков — актёр и режис-
сёр, работавший в Театре 
сатиры. — Прим. ред.) ко мне 
приглядывался. Ещё когда 
я учился в школе, ставил со 
мной школьные спектак-
ли. В «Ромео и Джульет-
те» я играл Ромео — прак-
тически моего ровесника, 
мне было тогда чуть боль-

ше 13 лет. И я реально жил 
на сцене. Когда произносил 
монолог: «Джульетта, мы 
сегодня будем вместе. Об-
думаю, как это совершить», 
— я рыдал. Отец видел, как 
меня трясло, когда я кри-
чал: «Тибальт кровавый, ты 
невредим, ты на вершине 
славы. Меркуцио убит…» 
Отец подогревал мои чув-
ства, чтобы я жил на сцене, 
а не играл. И когда я играл 
в «Канители» Чехова дьяч-
ка, который сходит с ума от 
запутавшей его бабки, у нас 
вся школа и гороно от сме-
ха пополам складывались. 
Так что при поступлении 
в Школу-студию МХАТ у 
меня уже была очень хо-
рошая эмоцио нальная 
школа.

Моя река — Волга
— В сериале «Участок» вы 

сыграли доброго, справед-

ливого деревенского участ-

кового Павла Кравцова. 

А в жизни вы тянетесь ду-

шой к простому народу, 

к русской глубинке? 

— Родился в Москве, но 
корни мои — в Нижнем 
Новгороде. Меня там всег-
да воспринимают как род-
ного. Во время гастролей 
бываю в Самаре, Сарато-
ве, Волгограде, Ульянов-
ске. Все эти города на Вол-
ге — моей реке. Это гово-
рю не для красного слов-

ца: это моя кровь, мои 
истоки. И если мне 
надо эмоциональ-
но подзарядиться, 
мысленно туда пе-
реношусь. У меня в 
кабинете есть боль-
шая, хорошего каче-
ства фотография — 
сестра подарила на 
день рождения. На 
ней — Оленья гора, 
там останавливался 
Иван Грозный пе-
ред походом на Ка-

зань. А ещё там 
Макарьевский 
монастырь и 
такой разлив, 
такое ощуще-
ние русского 
простора, что 
дух захватыва-
ет. Фотография 
висит у меня за 
спиной, и ино-
гда поворачива-
юсь, смотрю, вспоми-
наю: вот здесь я с дедом 
на мотоцикле проезжал, 

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Сергей Безруков: 
Я мог бы стать 
военным
Артист рассказал, о какой роли он мечтает

В моём 
кабинете 
висит 
большая 
фотография 
Оленьей горы
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здесь заливные озёра, а 
сюда мы ездили на ры-
балку... Корни у челове-
ка, если он сам их не от-
резает, всегда с ним.
— Чем бы вы занимались, 

если бы не стали артистом?

— Когда задают такой 
вопрос, я начинаю вспо-
минать все свои роли и 
понимаю, что когда я на-
деваю, допустим, форму 
офицера, чувствую себя в 
ней абсолютно органич-
но. Я даже в школе по на-
чальной военной подго-
товке всегда занимался на 
отлично, хорошо стрелял. 
Это моё. Дед был офице-
ром. Но армия — это при-
каз-исполнение, армия 
без этого не может. Там 
нельзя сказать, что «я по-
думаю и решу». В общем, 
я счастлив, что стал ар-
тистом.

Педагог называла 
Барышниковым
— Вы наверняка знаете, что 

о вас ходят анекдоты как 

об артисте, который сыграл 

всё. Вас это не раздражает?

— Если бы я играл и ти-
ражировал только себя са-
мого, думаю, таких шуток 
бы не возникло. Пусть они 
будут. В комедии «Мифы» 
я сам над собой поглумил-
ся. Вместе с режиссёром 
Сашей Молочниковым 
мы придумали роль ар-
тиста, который сыграл всё 
и от этого уходит в дикий 
запой. Очень полезно с 
юмором подходить к себе. 

Кстати, анекдот анекдо-
том, но не думал, что сы-
граю артиста балета. А я 
это сделал в фильме Анны 
Матисон «После тебя». В 
Школе-студии МХ АТ 
я любил танец. У меня 
была хорошая растяжка, 
и за станком всегда стоял 
первым. Педагог по тан-
цам даже называла меня 
«ты мой Барышников», и 
я всё время думал, где бы 
это умение применить на 
сцене. В фильме в совре-
менном балете я сам рабо-

тал, а в классике, посколь-
ку там были прыжки, у 
меня был дублёр Денис 
Матвиенко, солист Мари-
инки. Приятно было, ког-
да профессионал Серёжа 
Филин признался, что че-
тыре раза смотрел эту кар-
тину. А Андрис Лиепа как-
то сказал: «Откуда вы всё 
знаете? Я поверил». 

— Когда увидим новый 

фильм с вашим участием 

«Пушкин. Виски. Рок-н-

ролл»?

— Надеюсь, в следу-
ющем году. В фильме я 
играю рок-музыканта. 
Конечно, я пел и до это-
го, но сейчас я это сделал 
профессионально, в сту-
дии. Песни в рок-испол-
нении будут довольно лю-
бопытными. 

Звёздность — это 
вроде оскорбления
— О какой роли мечтаете?

— У меня ещё не было 
большой картины, с раз-
махом, про Великую Оте-
чественную войну. Сей-

час есть предложения, 
посмотрим... «Тыщу» 
лет назад я, правда, сни-
мался в сериале  «В июне 
41-го». Меня тогда удивили 
белорусские ребята-рекон-
структоры, которые изо-
бражали фашистов. Было 
даже немного странно ви-
деть, с каким упоением они 
это делают. Они всё точно 
воспроизвели — вплоть 
до щёточек и пилочек для 
ногтей. Знали все звания, 
устав, говорили по-не-
мецки: некоторые хоро-
шо, а кто-то с акцентом. Я 
спросил: «Ребята, а деды-то 
у вас воевали?» — и преду-
предил: «Я буду вас бить се-
рьёзно». Они меня боялись.
— Вас совершенно справед-

ливо называют звездой. 

А как вы сами относитесь 

к этому? 

— Звёздная болезнь — 
это когда ты считаешь, 
что ты ярче, чем звёзды на 
небе. Но это же неправда. 
Само понятие звёздности 
— это что-то вроде оскорб-
ления. Мы все рабочие 
люди. Я в свои 44 года 
много работаю, руковожу 
Губернским театром, вы-
пускаю спектакли... Мне 
нравится каждый раз что-
то новое открывать, и это 
можно делать бесконечно.

 Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

В новой 
комедии 
я играю 
актёра, 
который 
сыграл всё
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ОГОРОД НА ПОДОКОННИКЕ

Кресс-салат любит 
растущую Луну в Тельце

Зима — время высадки 
витаминных растений на 
подоконнике и на балко-
не. Издревле русский народ 
сверялся с ритмами приро-
ды — циклами Солнца и 
Луны, чтобы знать, когда 
лучше сеять семена и уби-
рать урожай.

— Многолетние наблю-
дения, как мои, так и моих 
коллег-дачников, подтвер-
дили, что эффективность 
посадок существенно воз-
растает, если учитывать 
циклы Луны и её положе-
ние в определённом знаке 
зодиака. Так, на убываю-
щую Луну лучше бороть-
ся с вредителями, а на ра-
стущую — сажать семена, 
— говорит житель Вой-
ковского района садовод 
и эксперт «Севера столи-
цы» Александр Смирнов. 
— Я рекомендую лунный 
календарь посадок из-
вестного астролога, члена 
Лондонской астрологиче-
ской ложи и Лиги незави-
симых астрологов Фелик-
са Величко.

1 декабря с 00.00 по 2 де-
кабря до 15.52 — растущая 
Луна в Тельце.

Посадка лука и чеснока, 
кресс-салата, листовой гор-
чицы. Посев семян декора-
тивнолистных растений.

2 декабря с 15.52 по 4 де-
кабря до 17.14 — полнолу-
ние.

Не стоит вести работы 

непосредственно с расте-
ниями.

4 декабря с 17.14 по 4 дека-
бря до 23.36 — убывающая 
Луна в Близнецах.

Неблагоприятно для по-
ливов и жидких подкормок 
цветов и зелени. Внесение 
удобрений в твёрдой фор-
ме. Борьба с вредителями.

4 декабря с 23.36 по 6 де-
кабря до 23.37 — убываю-
щая Луна в Раке.

Посев семян. Жид-
кая подкормка цветов и 
зелени.

6 декабря с 23.37 по 9 де-
кабря до 2.08 — убывающая 
Луна во Льве.

Борьба с вредителями.
9 декабря с 2.08 по 11 де-

кабря до 8.01 — убывающая 
Луна в Деве.

Не заниматься растени-
ями.

11 декабря с 8.01 по 13 де-
кабря до 16.58 — убываю-
щая Луна в Весах.

Неблагоприятно для по-
ливов и жидких подкор-
мок. Можно сажать пе-
трушку, свёклу.

13 декабря с 16.58 по 16 де-
кабря до 4.07 — убывающая 
Луна в Скорпионе.

Полив и подкормка жид-
кой органикой. Обработка 
цветов от вредителей.

Подготовила Мария ГУСЕВА

Лунный календарь 
на 2-ю половину декабря 
будет опубликован в №46

Сергей Безруков на открытии нового сезона Московского Губернского драматического театра

В фильме «Пушкин. Виски. Рок-н-ролл» актёр сыграл 
рок-музыканта. На съёмках с женой Анной Матиас
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СКАНВОРД

По горизонтали: Коллектив. Иго. Шансо-
нье. Раскол. Кличка. Разновес. Силач. Бо-
лото. Ездок. Нил. Резерв. Баня. Воин. Янки. 
Тоник. Скрепка.
По вертикали: Оркестрант. Иллюзион. Чер-
вяк. Кашевар. Звон. Икс. Разбойник. Вес-
на. Нок. Стол. Ивняк. Вона. Осетин. Оре-
ол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, 
чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу 
года через голосование на сайте газеты подведём ито-
ги. Победителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окруж-
ных и районных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в паб ликах. Можно оставить там свои ком-
ментарии и лайки. Это будет учитываться при подве-
дении итогов конкурса. 

Удачи! 

— Сынок, сходи в магазин.

— А волшебное слово?

— Интернет отключу!

— Уже бегу!..

Когда прорвало канализацию, 
тележурналисту удалось перво-
му оказаться в гуще событий.

Если вы сорванец, альпи-

низм не для вас.

— А микроволновка у вас ра-
ботает?

— Как часы.
— Что-то она не греет…
— Я же говорю: работает как 

часы.

Студент в деканате задаёт 

вопрос:

— Я не сдал зачёт на тре-

тьей пересдаче, что мне те-

перь делать?

Декан:

— Теперь вам нужно прой-

ти медкомиссию.

В любом возрасте есть своя 
прелесть. 51 год, например, без 
остатка делится на 17.

АНЕКДОТЫ

Актриса Паулина Ан-
дреева говорит, что го-
товить её научила мама. 
И теперь девушка с удо-
вольствием становится к 
плите. Особенно хорошо у 
неё получается бефстрога-
нов. Секретный ингреди-
ент блюда — шампиньо-
ны, которые Паулина до-
бавляет в сливочный соус.

Актриса признаётся, 
что в студенческие годы 
ей приходилось питать-
ся пельменями и варени-
ками. Избежать лишних 
килограммов помогли за-
нятия сценическим дви-
жением и танцы. Паули-
на добавляет: она не зна-
ет, что такое диета, и, если 
очень хочется, может себе 
позволить бургер или сыр-
ники, например с вареньем 

из фейхоа. Вот их рецепт.
600 граммов творога 

протрите сквозь сито. До-
бавьте два яйца, 50 грам-
мов сметаны, столько же 
сахарной пудры и мякоть 
стручка ванили (мож-
но ванилин на кончике 
ножа). Перемешайте до од-
нородной массы, добавьте 
граммов 30 манки. Сле-
пите сырники, обваляйте 
в муке и обжарьте на рас-
тительном масле.

Для варенья понадобит-
ся 500 граммов фейхоа, ко-
торые необходимо наре-
зать небольшими кусоч-
ками и выложить в ка-
стрюльку. Теперь добавьте 
туда четверть стакана 
воды, 200 граммов трост-
никового сахара, немного 
мелко нарезанного имби-
ря, натёртую цедру одного 
апельсина. Варите эту аро-
матную смесь минут 20.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Сырники с вареньем из фейхоа 
от актрисы Паулины Андреевой
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц по адресу: info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

Танцы 
вместо диеты

София 
мечтает стать 
актрисой
ФОТОКОНКУРС «ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Мне восемь лет, я учусь в 1-м классе школы №1454, 
занимаюсь в музыкальной школе на направлении 
«флейта». С годика занимаюсь спортивными танцами. 
Очень люблю свою собачку чихуахуа Пинки, мы с ней 
ценители природы. Особенно любим парк «Дубки» и 
Тимирязевский лес.
С годика снимаюсь для разных журналов… Ну просто 
мама у меня профессиональная модель. Мечтаю стать 
актрисой.

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

На Кронштадтском 
бульваре пострадала 
пассажирка

Утром 21 ноября води-
тель микроавтобуса «Форд» 
вёз пассажиров по 888-му 
маршруту (метро «Войков-
ская» — метро «Водный 
стадион»). Поворачивая с 
Онежской улицы налево на 
Кронштадтский бульвар, 
он притормозил, и в сало-
не упала 73-летняя пасса-
жирка. С травмой головы 
пенсионерку доставили в 
больницу.

ГИБДД ищет 
очевидцев ДТП 
на Ленинградке

1 ноября в 19.34 на Ле-
нинградском шоссе неиз-
вестный водитель, управляя 
автомобилем марки БМВ с 
кузовом типа седан пред-
положительно серого цве-
та, около торгового цен-
тра «Метрополис» наехал 
на женщину. Она получила 
телесные повреждения. Во-
дитель в нарушение правил 
покинул место ДТП. Если вы 
стали очевидцем этого про-
исшествия, просим вас свя-
заться с сотрудниками груп-
пы розыска по тел.: (499) 
747-6523, (495) 452-3749, 
8-965-139-2266 или 112.

ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по САО

ДТП
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